
 集計結果・グラフと意見

回答者の分類

1. 暮らし向きについて

[設問] 年齢

No. 回　答 数 比率

① １０代 2 0.3

② ２０代 44 7.3

③ ３０代 141 23.4

④ ４０代 87 14.4

⑤ ５０代 65 10.8

⑥ ６０代 62 10.3

⑦ ７０代 104 17.2

⑧ ８０代以上 59 9.8

⑨ 無回答 39 6.5

603 -合　計

[設問] 居住年数

No. 回　答 数 比率

① ５年未満 111 18.4

② ５～２０年 174 28.9

③ ２１～４０年 114 18.9

④ ４０年以上 110 18.2

⑤ 無回答 94 15.6

603 -合　計

[設問] 職業

No. 回　答 数 比率

① 正規勤務 180 29.9

② 非正規勤務 83 13.8

③ 自営業 38 6.3

④ 農業 2 0.3

⑤ 年金生活者 140 23.2

⑥ 学生 3 0.5

⑦ その他 73 12.1

⑧ 無回答 84 13.9

603 -合　計
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1. 暮らし向きについて

1-a.「きびしくなった」理由

1-b. 生活維持のための工夫
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2. つくば市政にのぞむこと

No. 回　答 数 比率

① きびしくなった 485 80.4

② 変わらない 71 11.8

③ わからない 22 3.6

④ 無回答 25 4.1

603 -合　計

No. 回　答 数 比率

① 給与が減っている 49 4.2

② 年金生活になった 70 6.0

③ 物価が上がった 450 38.6

④ 売上げが減った 23 2.0

⑤ 失業した（雇い止めなど） 8 0.7

⑥ 税金・公共料金の負担が増えた 259 22.2

⑦ 教育や子育ての支出が増えた 175 15.0

⑧ その他 38 3.3

⑨ 無回答 93 8.0

1165 -合計

No. 回　答 数 比率

① 貯蓄の切り崩し 262 22.1

② 食費や光熱費の節約 387 32.6

③ 娯楽費の節約 341 28.8

④ 医療受診の手控え 99 8.3

⑤ その他 43 3.6

⑥ 無回答 54 4.6

1186 -合　計
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地域 意　見

ごみ収集については 以前住んでいた所よりも良いと思います。ただし、スプレー缶は ”穴を開けて”というの
を改善してほしい。有料になっても良いのでそのまま回収してほしい。（穴を開けるのは極めて危険）

中心の道路を走る電気でトロリーバスを利用することで、個人の自家用車を減らすこと

子供医療費無償化(子供が3人いるので、月5000円位かかる）。 0、1、2歳の保育料が高い。(所得制限世帯は嫌
がらせのような金額設定。2人目も上の子が小学生以上の場合78,000円以上）

暑さ対策のため、街路樹など日陰を増やしてほしい。

いかに守秘義務があるとは言え、ケースバイケースによって、質問者の事情を考慮して答えていただきたいこと
があります.

以前公務員住宅であったところが徐々に戸建て住宅やマンションになって開発されています。それ自体は時の流
れですが、その場所には住宅とともにたくさんの樹木、緑地がありました。それがなくなることにより市街地の
緑が減っています。また 古くからの林地地区も宅地開発がされています。それは生活環境の劣化や気候温暖化
につながります。市としては、地域の緑地森林を一定量以上に保つ施策をとってもらいたいと思います。

バス路線の充実を計ってほしい。

給食費無償化を簡単に考えていますが、毎日の残飯をご存知ですか？ 私は10年間、幼小中学校の配膳員をして
いますが、この10年毎日すごい量の残飯が出ています。 食料が値上がりしているのに、米、パン、牛乳、おか
ず、未開封のものもすごいです。 この問題を解決できずに、税金を無駄遣いする事は国民が怒ります。 1ヵ月
間毎日センターへ行って残飯を見てください。

学園

2. つくば市政にのぞむこと （複数回答）

 
(%) 

 
10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上

１位
公共料金引下げ

69.6％
子育て支援拡充

61.8％
公共料金引下げ

63.0％
国保・介護税引下げ

60.7％

２位
子育て支援拡充

65.2％
公共料金引下げ

54.2％
国保・介護税引下げ

48.8％
公共料金引下げ

49.7％

３位
国保・介護税引下げ

39.1％
教育環境の充実

38.7％
公共交通の拡充

42.5％
公共交通の拡充

42.9％

4位
教育環境の充実

32.6％
国保・介護税引下げ

36.6％

高齢者・障がい者
福祉の充実
48.8％

高齢者・障がい者
福祉の充実
46.6％

生活道路の整備
25.6％

公共交通の拡充
25.6％

子育て支援拡充
29.1％

医療体制の拡充
25.2％5位

医療体制の拡充
15.5％

No. 回　答 数 比率

① 公共料金の引き下げ 348 15.2

② 国保税・介護保険料の引き下げ 290 12.7

③ 医療体制の拡充 147 6.4

④ 子育て支援の拡充 246 10.8

⑤ 高齢者福祉・障害者福祉の充実 165 7.2

⑥ 空き家対策 73 3.2

⑦ 生活道路の整備 132 5.8

⑧ 公共交通の充実 213 9.3

⑨ 農業対策の強化 70 3.1

⑩ 環境政策の推進 76 3.3

⑪ 災害対策の強化 85 3.7

⑫ 教育環境の充実 166 7.3

⑬ 犬猫殺処分ゼロ 77 3.4

⑭ ごみ収集の改善 38 1.7

⑮ その他 152 6.6

⑯ 無回答 9 0.4

2287 -合　計
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5 この規模の市で、障害者手当がないとは…　8 バスはなくタクシーは呼んでも来ない。ならばいつ高齢者は免
許返納すればいい？

給食費ゼロの実現。税金の使い方、優先順位を変えること。 近隣市町村では実現できている。 つくば市民とし
てはずかしい！！

地産地消、学校給食に地元の野菜をぜひ取り入れてください。 地元野菜に低農薬減農薬の仕組みを取り入れて
ください。

つくば市は税金が高すぎて保護（読み取れず）もない

相変わらず職員が高圧的、威圧的ですね。 税の取り立ては893かと思うようなひどいです。 困っているの
に。* もちろん親切な方もおられますが…。

街灯の整備・設置

もっと市民を頼って、市民ももっと協力したいと思っています。

市役所に行くたび職員の多さに驚く。半分とは言わないが、削減努力が目に見えるようにしてもらいたい。

しっかり仕事をしてほしい。本当にやる気があるのか？ 他の自治体より色々と遅れている。人口が増え続けて
いるのは自分たちのおかげとでも思っているのか？

生活道路の整備を強く望みます。街路灯が少ない、あっても暗い、歩道が狭いなど、とにかくつくばは歩行者に
優しくない街だと感じます。「 未来が見える街」と標榜していますが、科学技術面以外でどのような未来を想
定しているのでしょうか。 ベッドタウンとして、TXつくば駅周辺にしか魅力のない、生活しづらい街になりそ
うです。

公立小学校でカベ紙も買えないほど困っていると聞きます。正しく広く教育費を回してもらいたいです。 特別
支援教育が他県に比べて充実していなさすぎます。

歩道のデコボコ、車道の白線、自転車歩行者が安心して通行できるようにして欲しい

企業誘致、筑波山エリアの観光客増加させる施策・アピール

道や橋など壊れている場所がたくさんあるので直してほしいです。

産婦人科のある総合病院が少ないのが不安です。

松代・手代木の通学路でデコボコ道が多く、子供を通わせるのが心配。点検して欲しい。

図書館をもっときれいにしてほしい。科学のまちと言うには古くせまい。子がいづらい。

研究学園駅駐輪場の拡充

商業施設や住宅など密集して建設しすぎ。渋滞だらけになる。 しかも自然破壊して。そのうちバチが当たる。
外国人入れすぎ。治安悪化してるぞ。 太陽パネルこれ以上設置しないで、利権バカ丸出し。

物価高　収入減の中、市議会委員の報酬値上げはどうなんでしょう。(値上げ幅が多すぎる）

筑波山の観光開発、歴史資産の保全

一番望むのは子供の未来です。どの子にも教育を受ける権利と給食無料を希望しています。自身も後期高齢者で
すが、老人を手厚くせず、子供支援に力を注いでほしいです。

・生活費の補助　・公園の遊具が少なすぎる。笠間中央公園のような遊具がある公園を増やしてほしい。・ 公
立高校を増やしてほしい

道路の渋滞対策

研究学園都市と言う表示が今でも出されているところがあります。どこからどこまで？ いわゆる市の中心部以
外のところは、道路整備されていないし、街灯も少なく、危険なところが多いです。 少なくとも歩道はきちん
と整備してほしい。 万博記念公園駅から小白硲 （注　コジラハザマ）や354線に出る道、サイエンス通りに出
る道など夕方〜夜に帰宅する時、徒歩では怖いです。

産院の分娩費用が3病院　（なないろ　学園　筑波大、最低で75から80万円）と他の市よりも30万円くらい高
い。（阿見医大やつくばセントラル（牛久市）は50万くらい　土浦協同は60万くらい）　つわりがひどい時に当
日見てもらえず1ヵ月後の空きに受診をすすめられ　ひどいと思った（妊娠発覚後初診）　分娩できる産院が 3
か所しかないのはありえない。

洞峰公園のグランピングは絶対反対です

歩道がガタガタしているのでころんでしまうか心配。給食を無料にしてほしい。図書館の時間をもっと長くして
ほしい。

オーガニック給食化

冷房の使い過ぎを止め、市の職員など率先して夏は軽装で勤務してほしい。 夏は背広をやめることで電力を削
減できると思う。つくば市がモデルとなって、省エネを日本に広めて欲しい。

歩行困難者のために、1 ）「市役所正門前と大通り(郵便局)間』」に荒天と熱中症対策等のために雨よけ付の簡
易休憩所を設置してください　２） 同じく歩行困難者のために市役所前に最低でも毎時1本のつくバスの運行停
車を再開してください。(土休日）（記入者注　平日は運行されている）

子供の医療費無償化をしてほしいです。1回600円でも子供の受診頻度は多く　入院となることもあります。かな
りの負担となります。ぜひ検討していただきたいです。

市議の報酬引き上げはとんでもない。庶民は　年金は物価高に追いつかず、医療費、介護費が増加し、どんどん
生活が苦しくなっている。

税金の値下げ

④子育て支援の拡充について、東京都などは高校生まで医療費無料に対してつくば市は未就学児までで1回600円
かかる。 つくば市は、子供が他市に比べ多いのだから、もっと手当てを厚くしてほしい。

学園

ー 4 ー



権力のあるリーダーが私利私欲をはなれて、市政を行ってくれるなら、どの順に対応されても良い。とにかく人
格のある人に市政にたずさわってほしい。

公共事業の入札を公平に行う。(行っていると思いますが）

住民自治の確立、住民投票の（読み取れず）五十嵐市長はこれらを市長選挙の時に信念としていたはずのもの。

中学校の新設。つくば学園都市から50年、劣化した道路があちこちに、計画を立てて補修改善を。

病気の街路樹をケアしてほしい

大角豆に住んでいますが、市役所まで遠すぎるので困ります。

学校空き教室のこんごの使い道を学校と相談してほしい。学校施設の整備。

子どもと未来に焦点を当てた政策をのぞむ.

交流センターがいくつかありますが、職員の人数が多いと思う。時々利用するが、気になるのは職員の私語(お
しゃべり)。人数が多いからヒマでおしゃべりしていると考える。

洞峰公園の今後が見通せない。維持費、施設老朽化対策、各種教室など。

交錯しない農地を整地して地主の権利を放棄すべき。耕作するから固定資産税も安いわけで、基本的に土地は国
のもの。極論です。

市民税などのすべての税金が高すぎる。車など。

病状により何か所も行くことが大変です。

給食費の無償化、授業料値上げに反対。東海第二原発の再稼働反対。洞峰公園の充実ほか。バス代が高いと思い
ます。どこでも一律の金額はできないでしょうか。

人口増加率1位は誰が努力した結果でしょう!ハデな政策や目立とうとする政策は決して市民の幸福につながるも
のではない。むしろジミな政策を望む！

教育費、給食費などの支援、無償化を実施する場合、所得制限を設けてほしい。

図書室の充実、司書の配置、予算の増額、現在の設置場所は不適切、学校も適切な場所に。

あまり「市」にとらわれずに常に「上」に働きかけるように心がけ国をも動かす危害を持って戦ってほしい。

つくバスの運行本数を減らすと、あてにしなくなるのでは.

特に夏場の街路樹関連について、道路の視界を悪くしている時があるので整備をお願いしたい。また、国道、県
道、市道含め道路の白線が消えていたり、道路がボコボコなので修理して欲しい。

保育料の無償化を0才～適用してほしい。

交通の便が悪い。車乗れなくなったら病院に行くのに困る。バス乗り場がわからない。つくば市に来たばかりで
地域のことが分かりにくい。

陣馬に小学校を！高校を！

公共交通関連でつくバスに一言、ルート走行のバスを見ても乗車人数が極めて少ない。もう少し効率的な運用は
できないでしょうか。市民税で運行しているのであれば、生産性の高い運用を創造すべきである。

公立高校を増やしてほしいです。

子供の医療費全て無償化希望。小さな子供を連れて病院・薬局へ行き、清算する行動自体がすごく大変なので強
く希望します。選挙カーがとにかくうるさい。寝かしつけの邪魔。

公共の建物の屋根にはすべてソーラーパネルをつけて電力を自給してほしい。条例を作って一定以上の屋根をも
つ巨大建物の屋根にはソーラーの設置を義務付けてほしい。

茨城県の中でも他の市と比べると市民で良かったと思える支援がかなり少ないと思う。行きたくなる様な図書館
ができてくれるとうれしいです。

図書館を何とかして欲しい。駐車場狭い。もっと整備し、もしくは、別な場所に移転させて充実して欲しい。

つくば市に転入してきたアフガン難民の一部が、「時給900円でなど働けない」とか「早朝の勤務はできない」
などの身勝手な理由で生活保護を申請している（又はする見込みである）。こういった申請は一律に却下してほ
しい。また、治安悪化につながるので難民は受け入れないで欲しい。

他の市は給食費無償などやってくれるが、つくば市は本当なにもやってくれない。クーポンも１回配っただけで
終わり。人口が増えているからあぐらをかいているのか本当なにもやってくれない市だと思う。

非課税世帯や母子、父子家庭には手厚い制度が沢山ありますが・・・。我が家は子供２人の４人家族です。色々
な事情で私はﾌﾙでまだ働けずパートです。夫もそこまで給料が高いわけでもないので日々の生活でいっぱいで
す。でも、なんの制度もなく節約していくしかありません。非課税、母子、父子家庭の方がむしろ生活しやすい
のではないかと思う日々です。そのように思う人は沢山いると思います。裕福な暮らしがしたいわけではなく、
貯蓄を切り崩していく生活が怖いです。もっと家族の人数や収入について考え厳しい生活をしなくてよいつくば
にしてもらえたらうれしいです。

他では進んでいる支援給付金制度が少ない。低所得家庭でも安心して大学にて学習できる支援が欲しい。以前、
近所にて火を燃やしている事を相談したが、電話対応が簡単で全く解決できなかった。何度も連絡するこちら側
も辛かった。全く役所の意味がないと思った。なのでつくば市には期待なし。

安全に子供達が遊ぶことができる新しい公園があると良いなと思います。仙台の高砂中央公園みたいなふわふわ
ドームなどがあると・・・。つくば市は子育て世帯も増えており、子供達が安全に楽しく生活できるような施設
を求めます。

移住者増やすのはいいが、その分子育て施設（保育園等）やサービス（シッター、一時預かり等）を充実してほ
しい。事前に予約や面接しないと利用できないと緊急時に利用できず困っている。

桜
大穂
豊里

学園

谷田部
小野川
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土地開発による緑の減少が気になる。

子供の医療費は無料に、保育料はもっと安く、給食費は無料にしてほしい。

つくば市に住み始めて5年たちますが、子供がうまれてからもう少し子育て支援を拡大してほしいです。子供と
遊べる室内（安い施設等）がもっと増えればいいと思います。

高校をつくば市に設置

自走運転バス・タクシーの推進、ライドシェアーの規制緩和。図書館の営業時間延長、コリドイオの図書コー
ナーの新聞の充実。TX北部延伸、TX沿線の公立高校新設。

これだけ住宅が増えて済む方も増加している。市外県外からの集客には目を向けていない。筑波山ＪAXAだけで
は駄目だと思います

例えば、駅前をアリーナお店など人が集まる工夫、大手が目をつける場所が必要。他から来てつくばでお金を
使ってもらう工夫、市民も雇用に採用

若い人を雇用、マンションばかり、既存の物、過去の物にすがるのはやめて。

家計が厳しく、車をもう1台欲しいが持てない。公共交通を充実させてもらえたら助かる

住民税　都市計画税の引き下げ（他市町村より高すぎる）

他県はシルバーパスがあり規定の金額でパスを買いその後は無料で乗車できる。同様の制度をつくってほしい。

年金は上がらず保険料、介護保険料は平気で上げる。許可なく天引きする。（怒り）

香取台センター内の交流センター❓にはがっかり。何をしているのかわからないし、サークルとか入りたい大谷
さんのグローブが見たい

出生率をあげる政策

給食費を無料にしてください

道路の雑草が伸びすぎ、市町村の対策の違い、対策の甘さ

子どもの医療費をすべて無料にしてください

のぞんでも変わらない気がする。　あまり期待していない。

谷田部　みどりの　万博記念公園駅周辺の交差点に右折可の信号をつけて。渋滞で曲がれず。

つくばす全路線の朝ラッシュ時間を調べてください。予定時間に間に合わない。

教育関係　医療関係え働く人の急をすぐに上げてください。私は看護師子育て中で夜勤が出来ない　パートも低
い

子どもたちが遊ぶ、自転車　キックボード　スケートボード　一輪車など安心して生活ができない。

税金の値下げ。市民への還元率が低い。2011年の震災時も市からは何もなかった。消毒液や水がもらえる他市も
ある。

みどりの南小付近の環境整備　通学路の信号や横断歩道、トンネル内の電気、子どもの通学がとても心配。みど
りの南周辺の異臭ひどい。

 特に⑤⑧の更なる充実を

公共料金高すぎます。水道料金とても苦しいです。プロパンガス、基本料金も上がってます。前住居地よりも、
格段に高いです。困っています。

街灯の設置。住宅地はあまりにも暗い

・図書館の充実　・乱開発の防止

他の地域とくらべて子育て支援が悪すぎる。もっと手厚くしてほしい。

住民税減税

市民税の見直しをしてほしい

つくがほがらか給食センターは、かなりの食数を作っているので、これ以上食数を増やすことは困難だと思う。
給食は子どもたちの為に重要なので、きちんと計画して考えてほしい。

もっと市民の立場にたった施策をお願いします。

大地震が起こった時の市の備えが気になります。

朝夕の通勤　渋滞の緩和

上下水道の整備を切に要望します（豊里地区）。共産党の先生が未整備地区へ消極的なご意見をおっしゃられた
ことがとても悲しかったです。

開発という名の、一部の人々への金もうけのために、環境を破壊するのはやめてほしい。未来に残せる（残さね
ばならない）のは自然。

私は昨年つくば市に引っ越してきて子供が生まれました。つくば市は子育て家庭に手厚いとよく広報などで目に
しますが・・・　はっきり言いまして全然良くありませんね！！　つくば市にはがっかりです。近隣の市の方が
お祝い金などあり手厚く、引っ越したいぐらいです。口ばかりでなく子育てしやすい楽しい市にして下さい。

市職員のマナーが悪い。もっと勉強を希望します。本庁以外の窓口はパートが多いみたいなので、時間をかける
めんどうな仕事はやらないみたいと聞いています。

新しい取り組みもいいが、国の補助をねらって今まであったことをすぐやめてしまうこと！　特に給付（お金）

つくば市の議員が３０万円給料が大幅アップされるのであれば、年金もあげてほしいものだ。

ＴＸ
平塚

谷田部
小野川

筑波
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免許証返納してつくバスの回数券をもらったが、近くまで来ないので使えない。乗れる所までは路線バスで料金
がかかる。

つくば市政が何を目指しているのか皆目分からない。

魅力あるつくば市に道の駅や花の名所、学園都市としてのプライドをアピール。住みたくなる街に。

運転免許を自主返納したので、公共交通機関に頼らざるを得ない。バスで行けるのは、牛久駅、TXみどり野駅の
み。茎崎窓口センターへは徒歩40分、学園病院へは50分、市役所（本庁）へは、桜が丘団地→（バス）TXみどり
野→TX研究学園駅

立派すぎる市報の発効を見直すべき（ゴミを増やしています）。職員多い。

時には高齢者宅を確認して不安を聞くこと。ボケたり、生活できなくなった時入れる施設があるか？

要望してもとうらない。

下水道費の低下

ノラ猫の駆除。つくば市は税金が高い。高い税金を払っているのに、公共交通機関がとてつもなく遅れている。
これじゃまるで何十年たってもポツンと1軒家だ。

つくば市として原発再稼働の反対をして下さい。

つくば市役所の窓口に行くよりも、文書化（郵送）の充実を図っているとか。しかし口頭でないと伝わらないこ
とも多いと思う。茎崎支所でOKなことを、増やしていってほしい。本庁は遠いので。

よくよめ⇒突、突然の市議会議員報酬の大、大巾値上げ、驚いて、驚いて大巾にも程がある。事前に何もいわ
ず、大巾アップとは何を考えているか、ばかたれども議員全員です。アンケートをやってから実施せよ。

・ネットでの利用は老人には大変です。電話での取り次ぎを多くして下さい。・市役所が遠いので支所を拡大し
て下さい。

電池の収集している場所が近くにありません。茎崎交流センターは遠すぎます。

茎崎地区団地に力（金）かけろ、いれろ（？）

ていねいな広報活動をしてほしい。市民の意見をすくい上げるよう努力をお願いしたい。

高齢者が多く健康づくりが重要と痛感しています。 年齢の高い人々の活動に力を入れてほしいです。

防災無線が聞こえないため、高見原2丁目は場所によっては何を言っているのかわからない。個人宅に無線を取
り付けて欲しいです。スマートフォンを使って送信するようなことも聞きましたが、家の中にいても常に持って
歩けないです。

目一杯がんばってっていられますので、今はありません

特にゴミ収集は高齢者のため収集場所まで行くことが大変である。玄関等に出して収集をしてもらいたい。

茎崎地区1800を無下にするな！シッペ返し大！五十嵐市長は×。

つくば防災のアナウンスが音量が小さいのと早口でわからない

つくタクの使いにくさ

私の住んでいる中山地区旧茎崎町は、交通手段がなく、5〜6年前はつくバスが通っていましたが、今はありませ

ん。車の運転ができなくなったらと思うととても不安、お金もないのでなおさら不安です。
①市民クリニック(病院でなく）を作って欲しい（保健センターの1F 2Fに（茎崎に）　②我孫子の図書館を見学
して、茎崎につくって欲しい ③千葉八千代の公共温泉を、市川市の植物園見学してつくって欲しい

働く親について(休校の対応など　仕事を休まなくてはいけなくなる）
茎崎第一 小学校の登校道路のガードレール設置

子供だけでなく、年金高齢者にももう少し手を差しのべて。 保険料はきちんと銀行から引き落として支払って
いますが、医者に行きたくても通院できません。生保になりたい位です。

平等に　町作りをしてください。税金は高くて暮らしにくい。

子育てについて

高齢になり運転に不安が出てきたため、免許返上を考えているが、足の確保が不安！市としてそのあたりの充実
を望む！！

他の市ではやっている子育て支援をなぜ人口が増えて税金のまき上げも増えているつくば市は少ないのですか？
働いても全部税金に持っていかれて生活も苦しい。子育て支援で何を行っているの？それで出産しろは無理。

市役所への便が悪く、だんだんすてられているように感じます。

防災無線について。言葉はくぐもってしまって聞き取れない。音楽　音の種類で合図にしたり、意味を伝えられ
ないか。ピーピー　ドンドン　津波　音楽なら外国の人にもわかりやすくなるはずです。

介護税所得ゼロなのに、第３(所得120万以上）にされた 市長ハガキこず、？（判読不明）審いえない。「課税
年金収入」になぞ有。国保との違い。正しい税　正しい事務処理。　ハガキ来ず、一年経つと言えない等、注釈
が増えている？！国保は所得0で第１ランクなのに（月1300-2800）介護は月9100と7倍に、 明らかにおかしい。
歯（医）のレベルの正常化　歯４本虫なのに半年けずらなかった。令？（判読不能）４、医はいない。つくば、
牛久、きちがいといわれたり、これでもかと腹おされけい室作た（注：警察沙汰？）。

一例　地域活性化のかけ声はあるものの、各地域（旧市町村）の特性を知ることなく、ひとからげにしても前進
あるのかどうか　住民に浸透しつつあるのか全然見えて来ない。

交流センター（茎崎）のエレベーター設置を望む（高齢者のために）

茎崎地区を活性化する方策を取って欲しい。つくば市役所周辺だけ入り口が増えていますが、ぜひ見捨てない対
策を。若夫婦が移り住んで欲しい。空家対策etcも.

茎崎 
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議員報酬の減額を一番にすべきするべき。 「子供のため」にと言うと、耳障りが良いせいか主張する方が多い
が、余ったり、収入となった金額（？判読不明）を児童のために利用しているのに、さらに手当てを準備してい
る。困っている方には良いとしても、かなりの収入がある世帯へも当てようとしているのはどうなのか？ 病気
で働けない老人からも、さらに搾取するような政策は見直すべき。

国保税、介護保険料が年金から引かれて、手取りの年金が少なくて、本当に生活が苦しいです。貯金がわずかし
かないので、死を待つのみです。

エクスプレス沿線、移動されてこられる住民の方にいろいろ取り組まれる事は良いことです。しかし、当地は行
政については牛久市に隣接しているのかなぜか進展がありません。

すぐやる課を設けていただきたい！ そのための予算を設けていただきたいと思います。

選挙に参加することが出来ない人が多いことに対する政策、大きな団地の公民館で投票など

旧茎崎町のインフラ整備の充実

廃棄物を燃やすことを厳しく指導して欲しいです！

図書館や芸術方面のバリアフリーの改善。中央図書館のスロープ、駐車場が車椅子だと了解しずらい

母子家庭や住民税非課税以外の方も生活が厳しいです。

学童を無償化してください。誰でもいける制度にしてください。長期休みだけ預かる学童を作ってください。

つくば市又は茨城県のコインで稼ぐ手段を増やし、利用できる範囲も増やすこと。

インターナショナル学校の費用は高すぎる

子どもにかかる医療費を無料にして欲しい、保育料は1人目の0歳から無料にして欲しい

空き地にはマンションや戸建てばかり増えていて、暮らしの快適にするその他施設が充実しているが不安。周り
に広場のような公園だけで、大きい遊具のある公園がないからほしい。

つくば駅付近に高層マンションばかりできること魅力がなく残念です。都市計画を見直してほしい。

学校の先生が不足していると聞いています。保護者としては、最先端の教育よりも、人手を増やして先生方が余
裕を持って温かい気持ちで教育にあたれる環境を作ってあげて欲しいです。

日曜保育が可能な認可保育所が欲しい。家の前の道路に街灯がないので設置してほしい。

守谷市のように市内だけで使える金券やポイントなどを市民に配って欲しい。

税金が高すぎて苦しい。国民負担率高すぎる。

保育士の「基本給」をあげてほしいです。サービス残業が多い(持ち帰り仕事)。仕事量に見合わない給料

大型図書館新設（駐車場が広く）

小、中学校の給食内容量？が少ないです。質はたもたれているようですが。

もうこれ以上マンションは要りません。宅地開発は制限してください。もっと緑や公園のスペースを残してくだ
さい。公立高校の増設を強く希望します。

つくば市はあと数年たつと色々な事で水戸市を超えて県内一番が増えて来るでしょう。細い事に目鯨たてずに何
事も大きく考えて頂きたい。

バスの本数が少なすぎる

保育料高すぎます、無償がいいですがもっと下げてください。子供がいる家庭に優しくしてほしい

つくば市の市民税が高い。所得も多いわけではないのにのに税金が高い。高給所得者から多めに取ってほしい。
農家の所得も多くなったら嬉しい。

低所得者やひとり親世帯などに対する補助は充実しているかと思いますが、共働きで頑張って働いてギリギリ低
所得ラインには入れない、余裕はないのに補助が貰えない家庭はたくさんいます。子供にかけてあげられるお金
がありません。子育てのしやすい、子供のための市にして頂きたいです。

育児支援の充実、特に、登校できない子供が学ぶ場所が足りないと思います。学校内に支援施設を作っても、登
校できない子供には使えません。

つくばは人口増加しており子育て世代がとても多いと思うので、お金での支援をどんどんしていっていただきた
いです。給食無償化や税金の削減など

つくばエクスプレス沿線など通いやすい場所に高校を作って欲しい。現在の小学生がきちんと高校に通えるよう
にしてほしい。

バスがどんどん減便されており、車通勤への変更を余儀なくされています。車が無くても生活できるとありがた
いです。

みどりのエリアの公園に遊具を増やしてほしい

横断歩道、信号をつくば市みどりの南小のあたりに早く作って欲しい

図書館をリニューアルまたは広い場所へ移設

宅地造成等が進んでいるが、工事車両等による道路劣化が著しい。

物価高支援に関して低所得者だけではなく一律に支援していただきたい。

学校付近の交通安全の整備

概ね満足しているが、交通機関については不便を感じる。特にTXの運賃が高すぎる。高齢になり車から公共交通
機関にシフトしようと思っているが、TXが高すぎて気軽に使えない。子供たちも交通費が高くて、頻繁に帰って
来れない。転居も考えている。

子ども達の通学路の安全対策を強化して欲しい。地域の安全対策、みどりの地区に郵便局、交番も欲しい。

web

茎崎
web

茎崎 
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ゴミ捨て場がカラスに荒らされます。近所の方が対策をしてくれてますがまだ荒らされるので改善して欲しいで
す。

県立高校

教育環境についてですが、問題行動のある子供達に対しての対策をもっとしっかり力を入れていってほしいと
思っております。
具体例
・授業の妨げになる問題行動が多い　・友達に対してのイジメ(物理的暴力や精神的暴力)
・先生方に対する態度など
複数の先生方の意見や同じクラスメイトからの意見(その保護者からの意見)で診察を受ける、支援級への検討な
ど。当事者やその家族からではわからない事は多いと思います。しかし、実際問題グレーな子供達はとても多く
感じます。その子供やご家庭のケアも含めてご検討下さい。

最低賃金を上げて欲しい

つくば市広報誌における、市長のマンガ表現が不快。個人礼賛や隠れ選挙対策に見える。

低所得者を助ける取組があれば良いと思う

不法移民の受け入れ反対 強制退国させて欲しい 。 0～15歳までの扶養控除が無いのであればそれ相応の減税又
は育児手当が欲しい。みどりの地区発展するのは良いが郵便局、郵便ポスト警察署などが足りない。今後高齢化
するにつれ、市内バスの運行も拡大充実して欲しい。男女共有トイレは絶対に止めて下さい絶対に！　異性自認
男性の女性スペースの使用は禁止して下さい 学校や教育機関では特に絶対やめてください。移民の土葬文化は
絶対に受け入れないで下さい。埼玉県の例を反面教師として、つくば市には治安を維持して貰いたいです。中国
人や海外の人に水源地がある土地を売らないでください

図書館が少なく、気軽に利用できない。

つくばみらい市の市政を見習ってほしい。市役所にはたくさんの街灯があるのに街には街灯が少なすぎる。

街灯を増やして欲しい

市長は市民の声を真摯に受け止めてほしい。議会を軽視しないでほしい。

子育て世帯です。上が中学生になりどんどん教育費がかさんできます。高校に行かせられるか不安です。支援を
お願いしたい

市長頑張ってください。いつもありがとうございます。医療費にまで消費税がかかるのはおかしいと思う。その
他にもガソリンなど既に税金を含んでいるものに消費税がかかるのは二重課税であり不適切であると思う。

もう少し実際の市民の声を聞いて欲しい。皆さんが想像していないような暮らしをしている人はたくさんいる。

物価対策

教育環境の充実（ICT教育環境の充実）、子育て世帯への支援、通学路の安全性の確保（見守り体制の強化）

web
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地域 意　見

義務教育においては、給食の無償化は当然だと思います。 また、食材の地産地消を進めることで、農業の強化
にもつながるので一石二鳥です。

月手取り50万円(所得制限あり) →家賃13万円　保育料2人目月85,000円　3人目50,000円　1人目小学生月8000円
(給食費等)　食費120,000円、生活費おむつミルク月38,000円　通院(病気のため）月40,000円

子ども食堂などの充実、地域交流の充実

発達障害のある子供のための放課後デイサービスについて、利用料の制限に困っています。制限されている家庭
も全てが裕福ではないです。 そのため費用の面で子供の療育を受ける機会が減ります。 所得制限のあることな
い子はなぜ差別されてしまうのでしょう。 困り事の多い子どもが将来生きていけるよう助けていただきたいで
す。よろしくお願いします。

慣らし保育を3月に行えるようにしてほしいです。 教員ですが、4月1日復帰と同時に慣らし保育スタートでは新
学期準備ができません。 一時預かりも一歳にならないとできないので、事前に慣らすこともできない。

牛乳： 冬は寒くて、中学生でもクラスの1/3は開封もしません。 幼稚園は100mlとかご飯の日は不要とかしてほ
しい。 栄養士はカロリーとか国の基準とか言いますが、食べなければカロリーも基準も意味ないです。 アレル
ギーの人以外は自動的に牛乳がついて、親はしっかりと飲んでいると思っています。 希望制にして牛乳を捨て
ない。休み、休校の分のパン、牛乳、麺は子供食堂や老人ホームへ持っていくなどしないといけません。

公園遊具の充実。（遊具が老朽化している。立入禁止テープのまま何年も経過している。つくば市に遊具の建設
をお願いすると、毎回災害時の避難場所だから作れないと回答される。じゃあどこで遊べばいいのか）

教員は長時間労働。まずは労働（勤務）実態把握。 改善のための人員増。子供に向き合う時間の充分な確保。
教員になりたい学生上と言う好循環！！

保育労働者への処遇改善、保育者資格者の増員

高校まで全て無償化に

幼い子供の支援を特に充実させてほしい。 そうすることで、子供を産む人が増えれば喜ばしい。

こまやかにやって欲しい。

子育てが終わり、子供より自分の生活を考えるだけで精一杯です。

子育ては終わり、年金生活ですのでご対応がありません

医療費無償よりも給食費無償の方が無駄のない税金の使い方だと思います。 特別支援支援員の時給が低すぎま
すし、教員免許を持つなどある程度の専門性が必要ではないでしょうか

教育現場のデジタル化

病児保育の充実…施設・枠が少なく大変困っています。

学園

3. 子育て支援について （複数回答）
 

(%) 

子育て世代ランキング（２０～４０代、285人）

順位 項　目 比率

1  給食費の無償化 54.4

2  子ども医療費窓口負担ゼロ 50.5

3  通学路の安全対策 39.6

4  ０～２才児の保育料負担軽減 35.4

5  放課後児童クラブの充実 34.0

No. 回　答 数 比率

① 子ども医療費窓口負担ゼロ 227 10.2

② ０～２才児の保育料負担軽減 149 6.7

③ 公立幼稚園の３年保育 82 3.7

④ 就学援助の拡充 123 5.5

⑤ 少人数学級の推進 116 5.2

⑥ いじめ・不登校問題の対策強化 166 7.4

⑦ 外国籍の児童に対する支援 84 3.8

⑧ 特別支援教育支援員の増員 91 4.1

⑨ 学校のトイレ改善（和式を洋式に改修） 134 6.0

⑩ 給食費の無償化 288 12.9

⑪ 放課後児童クラブの充実 162 7.3

⑫ 貧困対策の強化推進 115 5.2

⑬ 通学路の安全対策 193 8.6

⑭ 奨学金制度の拡充 116 5.2

⑮ その他 107 4.8

⑯ 無回答 80 3.6

2233 -合　計
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幼稚園が夏休み期間中、幼稚園の代わりになるような公的な場所を作ってもらいたいです。 週2〜 3日(4から5
時間/日）程度預かってもらえるとすごく助かるのですが。

インターナショナルスクールに日本人も通いやすくしてほしい。→通わせるには高すぎる。

保育料が信じられない位高い。東京と比較して減額してほしい。 税収に応じて額が決まるが、イバラキは共働
きを想定していないのでは？とすら感じる。 つまり時代遅れ感がありがっかり。 78,000円の保育料生きていけ
ない。 所得制限なども撤廃を。 幼い頃から努力し、貧しい中大学へ進学し、大手企業に入りましたが、税金は
とられ保育園は選べず、負担は大きく。がんばれば損するの？とすら思います。

つくば中心部への高校(県立もしくは市立）の新設（イーアスつくばの北側など）

どの子にも幸せになって欲しいです。老人は選挙権があるので手厚くされていますが、この国の未来は子供の教
育にかかっているのですから、子供の為に税金を使って欲しいです。

保育園や児童クラブが少ない。児童クラブの預かり日時間を増やしてほしい。保育士さんたちの待遇をもっと良
くしてほしい。学校が少ない。学校の整備が古い。

産休育休で休業する人(職員）を支援する規則ばかりが充実している今日ですが、それによるしわ寄せで雇用者
側は経済的な大打撃を受け続けております。産休育休に関し、雇用者側を支援する規則を作っていただかない
と、小規模企業体は今後廃業やむなしの状況になって来ると思います。

子供が我が家にはいないので、具体的な事は分かりませんが、近所に住む姪家族の状態を見てお答えしました。

所得制限の意味がわかりません!! 3人いるのにおかしい。本当に!! 控除がないのもおかしい !!!

奨学金(つくば市)が始まったので、市役所に行って申し込みしようとしたが、評点4.0以上という条件があり申
し込みができない。 成績優秀な子は塾に行っており、経済的にも余裕があると思います。経済的支援するつも
りなら評定を条件に入れないでほしい。 息子はDLで勉学ができなかったので、条件をゆるくして欲しい。

外国籍の児童へのボランティアを行っているが、予算が足りず充分支援できていない。予算を増やしてほしい。

不登校児への支援として、各校に校内フリースクール(Sルーム)を設けていただきありがたく思っております。
我が子は学校自体行けず、家でタブレット学習をしています。ホームスクール用教材費への支援をいただけると
大変ありがたいです。

保育士の友人につくば市は保育士への助成金があると聞きました。他の市から誘致できる施策がすばらしいと思
う。保育以外でもいろいろ拡充させてほしいです。

10の 給食の無償化はしてほしいが、それよりも給食の質の向上にお金を使って欲しい。

どれからでも問題とされている課題をかかえている人たちに話をよく聞いて真摯に取り組んでほしい。

・出産後、母乳外来に毎週のように通っていたのですが、保険がきかないことから、出費が思った以上にかさん
でしまいました。何かしらの補助があれば良いなと思いました。　（妊娠、出産で10万円を頂けたのは本当に助
かりました）
・ランドセルを無償配布してほしいです。小学生の頃は土浦市に住んでいたのですが、配布されるので、皆同じ
もので、他の子との格差がなく良かったなと大人になってから思いました。

就学前の子供が2人います。心と体を作る大切な時期なので、口に入るものは安心安全なものを選んで買ってい
ます。給食の内容が安心安全(無農薬などな）食材を使ったもの、また牛乳かお茶を選択できるようにしてほし
いです。

就学児がいないのでわかりません。女性の就労を守るため、0歳児保育の場を充実してほしい。

少人数学級、教師の自由時間を確保　　超勤費を正当に支給

子どもの医療費と給食費は東京都がゼロに出来たので、つくば市でも可能。予算の見直しを。

子どもが通っていた学校のﾄｲﾚや雨もりをなおしてほしい。教員不足を解消してほしい。

市内に公立高校を（竹園・並木は難関校）

子供がいないのでわかりませんが、とにかく子供が増えるような世の中にしなければならないと思います。

子供の育ちで大切な保育所（公立）が次々廃止予定になっていることはとても心配です。公の責任を果たしてほ
しいものです。

つくば市の子育て支援や教育の現状はどうなのでしょうか。少子化ですがつくば市では人口が増えています。ぜ
ひ市民のための政策をお願いしたいと思います。

⑨なぜ和式をなくさなければならないのでしょうか？学校にこそ残すべきと考えます。「様式」という言葉に惑
わされているのでは？国際レベルで考えましょう。意見:子ども自身、そしてその家族の主体性と自立を促すよ
うな支援が最も大切です。表面的、見せかけの支援や福祉は逆効果を生じさせます。

教育費、給食費などの支援、無償化を実施する場合、所得制限を設けてほしい。
県立高校まで給食にしてほしい。中高一貫校も増えているのに同じ施設内で中学は給食、高校はお弁当、親の負
担軽減、女性の社会進出の為にも実現してほしい。

県道藤沢～荒川沖線、クリーニング店からエネサンスの間、歩道と車道の段差があり転びやすい。自転車はパン
クし易い。

セブンイレブン裏の通り、空き地の雑草の始末、持ち主はやらず、市は県道なので管轄がちがうという。県はな
るべく早くやるというが道幅が狭くなっている。

公立保育所を民間委託ではなく建て替えにしてほしい。娘が上横場保育所に通っています。母も娘も大好きな上
横場保育所を無くさないでほしいです！

陣馬付近に中学校が欲しい。

古い小・中学校の建て替えを！

学園

桜
大穂
豊里

谷田部
小野川
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義務教育の無償化を望みます。また、新住民地域は新しい建物や施設で良い教育を受けているように見えます。
従来より税を納めてきた旧じゅうみんは古い施設での教育をうけるのは納得できない。

地域によっては学童に入りずらいところもあるようなので、パートでも希望すれば必ず入れるようにしてほしい
です。

子供に何かあった時に仕事を休む事が出来るような職場の制度や体制を支援するようなガイドラインや条例をつ
くってほしい。身体・精神・経済的な理由で子育てが困難になった時に一時的に子供を保護する場所を整備して
ほしい。

つくば市中心部に進学校をつくってほしい。

返還義務のない奨学金を受給している大学院性の中に共産主義思想に染まった者が含まれている。こういったゆ
がんだ思想の持ち主には奨学金を与えないようにしつつ、制度全体のレベルアップをしてほしい。

給食費の無償化は他の県、市ではやっているのでつくば市もやってほしい。なにもしてくれない。

・保育園の入園条件が厳しすぎる（週何時間以上、何日働いてないと等）。・保育料が高すぎる。

任意予防接種の補助金増額。古い小中学校のリフォーム。一時預かりの補助金などあると助かります。オムツ支
給。

①都内ではゼロ円なのに600円かかる。③2年保育は今の時代のニーズに会っていない。

特に通学路の安全対策として、通学路の距離やまわりの状況（しっかり補正、整備されている道なのかetc.）も
みて、学区域の学校を決めてもらいたい。なぜ、わざわざ遠くて、暗い道を通ってそっちの学校に行かなきゃい
けないのか今でも疑問。

②と⑩の検討をお願いします。上の子が入っている保育園に下の子もスムーズに入れればと思いますが、保育士
の人数確保と子供増員をお願いします（1クラス18名とかでなく25名とかでなく）。保育士の給料を上げてくだ
さい。

大学までの無償化を実施。給食費が無償化にならないのはおかしい.まずつくば市から、すぐやって下さい。

子ども食堂への支援増加

子どもが少なくなっていくのに移住者が多い。小学校もばんばん作って30－40年後は子どもも減っていきます。

先を見越してなく安易です。通学路の伸びっ切った草の整理

他市から来て医療費がが高くてびっくり。こどもは一人ではないので全員で体調を崩す。通学路が長くその原因
にもなる.バスの利用を。

道路で遊ばないでほしい。スケボーの飛び出しが怖い。ボールのつく音も耳障り

子どもを産みやすい環境を整えてほしい　　子育て世代の金銭負担を減らしてほしい。

保育園　幼稚園などに読み聞かせのボランティア参入をどんどんやって 自由化を職員様のヒントになるので
は。

日本人の子育て支援をしても出生率は上がりません。移民の検討を。

子どもを産み安い政策

発達が遅い子　配慮が必要な子に加配を。支援級の充実サポートを。

先生の働き方に余裕をあげて、子どもに十分な教育を。雑務など教員でなくともできるように体制を整えること
はできないか

自宅前が通学路～子どもの大声や親の乞えゆっくり寝れない。夕方も。生活指導や基本的な教育を。

物価が上がり、子どもの医療費窓口負担がゼロのなったら嬉しい。通学路の雑草の整理　電気のついてないトン
ネルが危ない

学園の森で、中間レベルの高校の設立を強く希望します。（研究学園付近）

スクールバスの運行（小学生）みどりのには2校の小学校があるが、いずれも自宅から2Kｍ強ある。特に新一年
生など低学年には大きな負担となっている。

保育園が入れないのでもっと増やしてほしい

他の市ですでに実施されていることをつくば市もおこなってほしい。学校などのきょりも長く不安。通学バスが
必要だと思う。（安全面で特に）

赤ちゃんが生まれても育児給付金が入るまで６か月かかる。ミルクやオムツが高い中で無休の期間が長すぎて貯
金をくずして生活しなくてはいけない。出産するにもお金が高い。少子化がすすむ現実はしかたない。

公園、図書館を増やしてほしい。小学校のレベルを合わせてほしい。同じ小学校で、公立なのにレベルの差があ
りすぎる、なぜ？　学園内の小学校以外でも、きちんと勉強したい子は沢山います。

江戸川区からこしてきたから子供の頃からあたり前でしたから、子ども医療費負担ゼロになると嬉しい。

保育園入園のハードルを下げてほしい。（仕事の就業時間、年度途中の入園の敷居を下げる　等）

子育て支援、教員については、一律で平等の対応をしてほしい。共働きで、フルタイム労働の過程は、何かと大
変な状況である。

大学生のいる家庭こそ学費がかかるので、援助制度を早急に確立してほしい。奨学金では、結局将来子供達の負
担になるわけなので、解決にはならない。

給食は食生活の為の教育だと思っています。国が無償にするべきものだと思いますが、国がまだ自死できないの
なら県・市が行うべきだと思います。

みどりの地区に図書館が欲しいです。市内小学校、子ども同士のいじめより、先生の暴言など、こどもたちから
聞きます。

谷田部
小野川

ＴＸ
平塚
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まだ子供はいませんが　共働きです。子どもが生まれてからも働けるように、保育園や小学校で子どもの体調不
良時に補ってくれるような場所を増やしてほしい。

※共産党さんがずっとすすめて下さってきた少人数学級の推進を、私はずっと支持してきました。それが実現す
れば、⑥や⑦の問題解決につながるのではないか。　※お金のサポートと同時に、親の心のケアも必要。最先端
の教育をめざすのもいいが、すべての＜心＞を大切にしてほしい。

不登校や特別支援教育について様々な対応でとても大変と思います。特別支援のための部屋の他に新たに学校の
中で部屋を設け、登校支援できるようにするとおききしました。とても良いことで、全ての学校でそう言う体制
を作れたらいいと思います。

共働きが多いと思いますので、放課後児童クラブの充実はたいせつだとおもいます。

給食をはやくタダにしてあげて！

廃校になった学校があるのに新しい学校を造るのにはちょっと疑問がある。

政府の子育て支援にはビジョンがない。若者が結婚でき、子育てできる経済政策が欲しい。

子供に対する支援は厚い程良い。

教育度の高いつくば市として注目されるよう教育熱心な市であって欲しい。

中学校の部活動地域移行について、経済的負担や送迎などの負担が増加することに不安。

働く人の給与をあげること

 いじめの問題。フランスや韓国のようにしてほしい。68万人もいじめにあっているのに!!　いじめでなく犯罪
（恐喝、暴行）です。優秀な子ほどいじめにあっているのにその子が自殺すれば国の損失だ。（元、いのちの電
話の相談員してました。)

今や学校まで、小学生も数人（読み取れず）地域、４団地をまわり小型のバスを運行させるべきだ。

少子化対策として非正規雇用の見直しをして下さい。

子供を産み育てるために、色々な支援策がとられているが、補助するからといって、産むものでも結婚するもの
でもないと思う。昔は、子供を育てるために親はずいぶん我慢したものです。時代が違うと言われればそれまで
ですが、納得はできない。（お金を出すから結婚、産め、といおうのはおかしいと思う。

子供は日本の宝

家庭によっては子供の人数も違い　多い家は大変だと思います。人数により支援金額を変えると良いと思いま
す。

（学校トイレ）至急　茎崎地区の小学校、中学校の新設　みどりのばかり力を入れず、つくば生まれ育ちを大事
にしてほしい。 公立県立高校を増やす新設。教育の充実。若者に夢を！！

給食費の無償化は理解できません。家にいても食事はするわけですから、無償化にするのであれば、高齢者独居
の人に月に1回でも食事の配布を

育児休暇中の児童クラブ利用可にしてほしい。 まだまだ低学年は手がかかります。乳幼児の世話で手一杯なの
に、学童(児童クラブ）が利用できないのは納得できません。 子供同士の交流の場でもあるのに！ 空きがない
ならしようがないと思いますが…空きがあるのに利用できず困っている。子供の交流をも途絶えてしまいます。
子供が友達と遊べずストレスになっています！クラスほぼ全員が学校に併設されている児童クラブを利用してい
ます。子供の交流として空きがあるならどなたでも利用させてほしい。 せめて1から3年までは可にしてもらい
たい。

子供たちの遊ぶ遊具が少ない

バス停に立ってるだけで、小学生にこぶしでなぐられた。 毎日家の前に来てまで、ガキがうるさい(家がある）
親がバカの40代か？

子供たちの登校見守りを20年ほどしてきたが、現在は次の方にバトンをわたしました。(90才）

通学用のバスを増やしてほしい。来年中学入学で自宅から5km。遠い危険な道路を登校するしかない。

結婚したい結婚適齢期の若者が結婚したいと思うような取り組みが大事と思う.

本当に支援の必要な家庭には厚く、ある程度の収入がある家庭には薄く、というのが本当の平等ではないか？

いじめ、不登校問題は、縦横の連絡を密にできるようなシステム作りをし、学校生活が楽しくすごせるような配
慮を考えていただきたいと思います。スクールカウンセラーが学校に配置されているかと思いますので…。また
擁護教諭の方などの力を得て、その子にとって最もよい環境をととのえてあげいければと思います。

就学援助認定されてる方でも児童クラブの費用かかる事が改善してほしい。

せめて高校教育まで無料化

学校でも性教育から異性とのコミュニケーション等の学びの場も作り、その後の子づくりにも繋げやすくするこ
と。

つくば市は、ひとり親家庭についてはとても充実していると思います。いじめ問題に関しては学校の先生方では
対策しきれない所もあると思いますので、警察などとも連携して行くのは今後の事を考えるとありだと思ってお
ります。

無認可の保育園も、保育料負担軽減してほしい

保育園費用の他、設備費用などの負担額が大きいです。

新二号認定の基準をもう少し下げて欲しい

教員の責任分散、個人集中の軽減と働き方改革の推進。

茎崎

茎崎web

web

ＴＸ
平塚

筑波
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塾やその他学費の負担が厳しい、給与が安いので対応が難しい

子供が近く通える高校が無いので増やしてください

現在子どもが小学生ですが、クラス内に支援が必要なお子さんかわ複数人います。しかし、支援員の先生の数が
足りていないように思いますし、人員不足のせいか先生方も丁寧に子ども達に接せられていないように思いま
す。また、外国にルーツを持つお子さんも複数在籍していますが、国際学級があったとしても体系的なサポート
体制があるわけではなく、支援もボランティアベースで行われています。日本語の有資格者を適正な待遇で雇用
し、日本語支援を行った方が早期に日本語を獲得でき、子ども達の学習の土台になると思います。学童クラブに
ついては、2024年度に新2年生、新1年生で落選してしまったという話を複数聞きます。急激に子育て世帯が増え
ているため、学童の拡充も早期に行う必要があると思います。

★妊婦のマル福を医師の承認がなくても適用してほしい。（歯科検診など） ★流山おおたかの森や柏の葉キャ
ンパスのようなおしゃれなまちづくりをしてほしい。 ★待機児童の人数を減らしてほしい

将来を見据えてすべてのこどもが充実した教育を受けられる様にすべき。教育条件の格差を利用して経済的徴兵
制は許されない

非課税世帯以外でも支援をお願いしたい。本当に苦しいです

教員の就業条件改善

小さい子供のいる家庭ばかり支援するのはなぜですか？高校生や大学生の家庭はなぜ支援してもらえないのです
か？小さい子供の親は若くてまだ働けるし学費もそれほどかからない。高校や大学は学費が高くて行きたいとこ
ろにも行けず、進路を断念する子供もたくさんいる。多子世帯はなおさらだ。少子化だ、子供を産めと言うが、
子供を産んでも一番お金がかかる時になんの支援もない、学費を払うために、子供たちに将来を断念させないた
めに、歳をとって体もきついのにいくつも仕事やアルバイトをかけ持ちしている。それなのに税金も取られ、そ
の税金がどこに使われるかと言えば、学費がそんなにかからないような小さい子供、若くてしっかり働ける家庭
などに使われる。自分は子供たちの学費のためにと思い休みもなく寝る時間も削って働いているのに、なんの支
援もなく税金ばかり取られる。それでいて少子化だから子供を産めとか、子育てしやすいつくば市にとか、矛盾
だらけだ。やめてほしい。

3人以上子どもがいる家庭への支援施策がなにもない、ICT教育を推進していく中で子ども達が取り組む環境が
整っていない（配備パソコンの性能等があまりにも悪すぎる）、つくば市は毎日不審者情報が届くほど治安が良
くないのに、子どもの通学における安全性確保は各家庭責任となっており市として何かしら対策を考えるべき

保育所を増やして欲しい。働きたいが子どもを預ける場所がない。

高齢者支援も大切ですが、高齢者のために子育て支援を減らしていく考えはおかしいと思う。子育て世代は、自
分の生活に加えて子供も養っているため負担は大きい。未来を1番長く生きる子供達が健全な生活をおくる必要
がある。

web
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地域 意　見

⑥の労働者の処遇を改善することが1番

30代でヘルニアで歩けなくなりました。市に問い合わせだが、若者がケガしたときのサポートがなく、本当につ
らい。

老化現象は自然現象、90歳を超えますと、歩行困難になりますが、仕方ないことと思います。

高齢なので運転免許返納したい！ 足がないとどこにも行けない。何とかして欲しい。

元気な高齢もたくさんいます。そういう方に、学校の草取りや花育、見守りなどお願いできないのでしょうか？
パン、牛乳、麺の残りを減らして、その分の予算を高齢者の手当として渡してほしい。 運転に問題ない高齢者
が子供食堂　施設へ運ぶ等

マイナンバーカードを出せば、手続き等の負担が全部なくなるようにしてほしい。（名前、住所、生年月日、電
話番号の記入、お薬手帳のデータ支払いまで一気にできるようにしてほしい。）

障がい者の「がい」は”害”ではなく”がい”。統一しては？市民感覚では”がい”だが…

私どもは後期高齢者で2人暮らしです。 車運転免許証を返納しましたので、買い物ゴミ出しが大変になりまし
た。 真冬に午前8時までにゴミを出さなければならず、この作業がとてもつらいです。 今はまだ自転車に乗れ
ますが、この先どうすれば良いかと悩んでおります。

全てにおいて高齢者への支援が足りないですね。若いうちは何とかなります。年をとってから安心して暮らせる
ように

他県に比べ支援が置き去りになっているように思う。スマホ、ネットの無い者に対し、つくば市のホームページ
を見るよう言われる。 水面下には相当のPC難民がいるのでは？

当方子育て世代です。経済的に余裕のある高齢者の方には、相応の負担をお願いしたいです。

運転免許は早めに返納していただきたいが、支援が充実しないと現実厳しい(70歳以上バスの無料化等）

病院を散歩代わりに使わないよう、病気やけがの予防に力を入れて欲しい。医療費も減ってたすかる。

運転免許返納後、通院、買い物等で使えるフリーパスがあれば助かります。

運転ができなくなったらとても不便になる。

マイナンバーカードづくり、税務署での税金の申告、スマホ等の機器の取り扱い等高齢者のみ世帯では大変。

週3回のフィットネスにはマイカーで通っていますが、80歳過ぎたらどのようにして通えるのか？ 76歳の今から
心配しています。仲間の人たちも同様に楽しく過ごせる日常が無くなるのではと。

我が家は、夫婦とも今年70歳になります。今のところは運転できるので問題ないですが、近い将来公共交通機関
を利用することが多くなりそうです。 移動手段としてバス代が高い。以前住んでいた横浜市は70歳以上は市営
は実質無料(収入による）で乗れます。また介護保険料が年々上がっています。どうにかならないでしょうか？

高齢者は基本貯金を貯めているので、医療費負担などいらないと思う。お金がない高齢者はいない。若者が税金
負担が社会人になった時から大きく、貯金などほぼできていない。 これからは若者にやさしい政治を！！！

高齢者に対して、経済的な支援と言うよりも、住みやすい生活しやすい環境を整備することに力を入れていただ
きたいです。(一時的なバラマキは×)。

望む人が誰でも全員安い料金で老人ホームを利用できるように施設の数を増やしてほしい

学園

（複数回答）4. 高齢者・障がい者支援について

 
(%) No. 回　答 数 比率

① 介護保険料・利用料の引き下げ 265 12.5

② 後期高齢者医療保険料・窓口負担の引き下げ 195 9.2

③ 年金の引き上げ 247 11.6

④ 特別養護老人ホームなど施設の充実 165 7.8

⑤ 高齢者の雇用促進 132 6.2

⑥ 介護・節施設で働く労働者の処遇改善 207 9.7

⑦ 街のバリアフリー化 119 5.6

⑧ 交流・憩いの場の確保 96 4.5

⑨ 買い物やごみ出しなどの支援 123 5.8

⑩ 避難所のバリアフリー化 62 2.9

⑪ 運転免許返納後の高齢者への支援の充実 292 13.7

⑫ 障害者就労支援の充実 98 4.6

⑬ その他 86 4.0

⑭ 無回答 40 1.9

2127 -合　計
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今回「補聴器購入費補助予算が実現して」早速利用させていただきました。大変助かりました。ありがとうござ
いました。今後は補助率が増えることを願っています。

夫が認知症となり、私（妻）が介護をしていますが、負担が大きく自分の精神状態が悪化。介護する家族への体
力的、精神的支援を充実してほしい。介護保険は使っているが、保険料+利用料がかかり負担がきびしい。

つくば市は都会と田舎が混ざり合っており、車がないと生活できない地域も多い。公共交通を充実させたり、つ
くバスなどの利用をもっと使いやすくしないと不幸な思いをする人が出て来てしまう。

関係者の話をよく聞き、真摯に取り組んでほしい

窓口負担の10%、20%の限度をもう少し上げて欲しい。現在私は30%です。

その他ではなく都市交通の充実、老齢優待退制度の確立　老齢者に対応できる医師（主治医ㇱの確保　保健所の
減少を回復、増設、ホームドクターお願いできる医師を

つくバス・つくの便数減は、足の無い我々にとって厳しい。

高齢者の交流の場が必要。話、笑、軽体操など、孤立化させない。

様々な制度の広報をもっとしてほしい。

つくタクではなくて普通のタクシー券の増額。タクシーを利用したい時が多々ありますがタクシー会社の理解、
また会社への補助金はないのでしょうか。

年金を支払えない人への窓口の開設

病院に行く時、タクシーを利用。支払時に障碍者手帳を提示しクレジットカードで支払いと申し出ました。「障
碍者割引」を使う場合クレジットでの支払いはできないと言われました(上郷タクシーを利用した折)

高齢者はゴミ出しが大変。集積所まで持っていけない者多々。家前の道路に出せるようにしてほしい。玄関先で
も条件によっては認めてほしい。

自助努力で、できるだけ支援を受けないで生活したい。介護・福祉施設で働く人たちに対する給与の低さを早急
に是正して生活保護費より多くにすべき。

高齢者の支援は最低限のおさえるべきだと思います。支援支援ではきりがない。

自転車道路の整備。車道の整備。通学路などの横断歩道。車道の白線をはっきりさせて。

障害児を持つ親の負担軽減。兄弟児支援。母はやむなくパート。兄弟は習い事等の自由が制限。

私達も福井からつくばに転居して高齢者支援を期待しております。

とにかく世界に先駆けて対策を講ずべき立場にありながら多分に後れを取っている。北欧三国に学ぶべき！金銭
的、設備的な支援ではなく最も大切なのはマインド形成です！

議員報酬は反対意見にもあるが、一般市民の給与がベースアップと騒ぐほど上がっていない人が多い中、今あげ
るのは良くない。

運転（自動車）での事故の多い中、免許の返納を考える時期を向かえました。しかし、自家用車が無くなてし
まった場合、この地域では買い物も病院にも行くことが困難です。市のバス、タクシーの利用の充実を望みま
す。

介護者・支援者（家族）がダウンした時のためのプログラムやワンストップでいろいろな手配ができるような窓
口をわかりやすく整備してほしい。

精神で障害年金２級を受給中です。障害年金の理解が深まってほしいです。

高齢者が車を乗らないと生活に不便なのは分かります。ただ、本当に危ない方が多く、こんなに高齢なのに車？
という方もいます。車がなくても困らないようにして上げて欲しいです。何か起こってからでは本当におそいの
ですから。

パワーコメリ西店周辺にスーパーがあまりないので買い物は不便。

⑦つくばは自転車にもベビーカーにも車いすにとっても道がデコボコ、冠水しやすく全く道が整備されていな
い。研究学園周辺のみキレイで他はないがしろ。

車社会でもあるため、仕方ないとは思っているが、後期高齢者が運転しているのは本当に怖い。

必要のない高齢者または一般の生活保護はやめて頂きたい。（しっかり診断してください。）

つくタクが土日に使えないこと。

高齢者が多い。人出不足です。高齢者も雇用促進して

⑧と⑨の情報を気軽に得られるように工夫して。

車いすで入れない店が多い

バスの本数が少ないので、やむなく運転をしてる。（80歳以上）

今の日本があるのはお年寄りのおかげ、戦争の時の心のケアもなく人権意識の低い企業や学校で頑張ってこれた
のに老人ホームに入れない

なんてひどすぎる。不足しているのは保育士や給食費だけではない。

一般自家用運転者のタクシー化への優遇を

仕事が欲しいです

バスの本数が少ない

道路で遊ぶ子　交通事故が心配

高齢者たちが集える場　コミニュケーションが取れる場が欲しい。

地域全体で高齢者の活用を具体的な提案をすべき

学園

桜
大穂
豊里

谷田部
小野川

TX
平塚

ー 16 ー



特別支援学校は児童生徒が増えているにもかかわらず教員は増えず、教室不足や教員不足の現状だと聞いていま
す。現状を見ていただき、県が改善するよう働きかけてほしいです。特別支援学校の教員は、厳しい環境の中で
支援にあたっていると思います。

高齢者にこれ以上支援は不要

高齢者の運転者を減らしてほしい。かなり危ない。

困っている方を、地域で助け合える取り組み

コロナ前には敬老会を挙行していましたが、また復活すべきだと思います。高齢者の楽しみのひとつだと思いま
す。また、以前は高齢者に敬老の日に３０００円位の商品券も配布したきおくがありますが、それも復活を希望
します。

市役所のまわり（平なところ）でロボットをやっても、ガタガタなところでは意味がない！

高齢者タクシー運賃助成事業（つくば市在宅福祉事業）というのがあります。１年間で５００円×２４枚なので
すが、もっと増やしてほしいです。

とにかく交通の便が悪い。車がなければ買物も不自由。今は夫が運転しているが返納したらどこへも行けない。

老人の知恵が発揮されるような公演や文化的な行事。コンサート、芝居など老人が生き生き暮らせるように。

通院のための交通手段

介護保険料がどんどん上がっていき、健康保険と合わせると5万位引かれる。年金が出ても、6万からの税金で
もっていかれる。

高齢者と若者世代の分断をあおるヘイト思想への反対

障害者（2級）の子供がおり、足が不自由です。車を運転できる者がいないため、つくタクを使ったり民間のタ
クシーで通院しています。つくタクには助けられていますが、停留所から歩かなければいけないことも。目的地
まで行ってもらえると助かりますが・・・。

⑫について、交流センターでも相談できるようにしてほしい。障害者が不安に思っている事等。

高齢者1人の家には色々と補助がある様に思います。しかし、2人になると何もありません。それぞれ年をとり自
分のことで精いっぱいです。2人でも　何か1人の 方々と同様に補助があるとありがたいです。お願いいたしま
す。

生活費が少ないので苦しいです。

ゴミ出し後や集会所などの掃除が歳のせいでとても大変

問２での意見と同じく、特に日常に関わることなので、ゴミ出し収集は高齢者等制度強く要望したい

養護老人ホームなどに入居したいと思っても、保険料や入居費用が高額で自分では入居できないと思う

⑥介護…は現在どうだかわからない。利用者に対する幸福度はどうか。大きな施設こそ不幸な様な気がする。

古い住宅(森の里)等では、自費での階段手すり、バリアフリー、水道管破裂。修理費が大変です。補助があれば
助かります。

年収180万円位なので、支援の境目で、市役所に相談に行っても何にも該当しないとのことで支援が受けられま
せん

運動公園にスポーツジム（谷田部みたい）にを作って欲しい

高齢者施設で働く職員が少なく、負担が大きいと聞きます。 うちは子育て世代なので、若い世代に力を入れて
いただきたいです。　介護で働く（人が）、親の面倒を見るための介護離職の防止。 若い世代が負担にならな
いように支援してもらいたいです。

質問項目2と重複するが、選択11（運転免許返納後） の政策に力を入れて欲しい！

ゴミ出しは、 高齢者支援の人は自宅の前へ出しておいて持っていって下さい。ひとつの参考です。

介護保険料が国保の7倍とかおかしい。同じ市税申請書を見て、国保はすぐに市長名で、第一ランクなのに(38万
以下、介護料は所得120万以上となっており、課税年金収入額と額面収入が同じになっている。 さぎ徴戒と言う
より、県ぐるみでぼったくりの感がある。20年で約60万過払。

ゴミ出しが一番困り事ですが、ヘルパーも使えない時間ですのでどうにか頑張っています。

バスがここまで減らされると困っています。利用者も少ないとわかっていますが、一時間に一本もないことがあ
ります。手足が不自由になり、重いものが持てなくなり、近所にスーパーがあると安心できると思うようになり
ました。

茎崎は高齢者が多い地域と聞いております。働き方改革によりバスの運転手などが少なくなってきたために、運
行本数が減ってきている場所が多くなってきています。運転免許を返納後の交通の手段にとても不安を感じま
す。

老人を見捨てないで下さい !!　最近、高齢のために運転免許を返納する人が多くなっている。歩行困難のため
選挙に行けない人が多い（投票所まで歩いて20～30分）。交通の便は関鉄バスのみ、日中の便は特にすくない
（牛久駅行、みどり野駅行）。近くに商店がない、コンビニが１軒のみ。週に２回カスミの移動スーパー（15分
間）。近隣の病院に通うことが困難、双葉病院のバスのみ。
市役所は住民のためにあるものと言っていましたよね？　直行できる公共交通がない、支所すらも同じ。日常の
インフラ整備はやるべき、経済発展にもなる。買い物にも行けません。

難病支援、在宅でのヘルパーさん不足が深刻です。ヘルパーさんが足らず。病気が進行しました。

高齢者の運転による事故が多いので、免許返納しても不自由がないような支援を行い免許返納を促すようにして
ほしい

TX
平塚

筑波

茎崎

茎崎web
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きついい考え方ですが無駄に高齢者の医療費を負担するのはどうかと思う。
二型糖尿病からの合併症などは自己負担でいい

保険料は今でも多少なりとも高く感じるが、保険料が高くなるなら賃金も上がりやすくなるか、障害年金と類似
した賃金の代わりに受け取れる制度を設けてほしい。例えば、仕事先で障害にそって課題をみつけて、課題がク
リア出来たらその度合いに応じて受け取れる制度など。
新資本主義にも似たところを感じるが、今の状況が続き介護や保育等の養護を率先しすぎると、養ってもらう環
境が普通になってしまい、今まで以上に出来ることが減る方の方が増えてしまうと予想から。

歩道のブロックが崩れてデコボコしている所が多いので、直してほしい。

公共交通機関の充実。車の免許を返納した後、高齢者の移動手段が無さすぎる。

高齢化社会なので、我々が高齢者になった時の年金の捻出が大丈夫なのか非常に心配。働き手がさらにいなくな
るだろうから、財政が厳しくなるのだろうと想像つくが、今から自分自身で貯金や投資などで蓄えないといけな
いと考えると、今の物価高でただでさえ貯金もしにくいので、まずは物価高をなんとかしてほしい

フルタイムで働く障がい児の母親を前提とした制度設計になっていない。働きながら難なく障がい児を育てられ
る社会になってほしい。

公共交通機関の充実(高齢者パスなど)

今後起こり得る新型感染症などの対応にいち早く行動できる為の準備を市政として考えておいて頂きたい。

道路がでこぼこで歩きづらい。

高齢者もたくさんいます、運転が怖い

母が足が悪く転んで腕を骨折しました。私が介護申請に行きましたが申請が面倒であり、申請が許可させるまで
時間がかかりました。こちらは早く許可が必要だったのに１ヶ月半ぐらいかかりました。介護が必要だったのに
あまりにも時間がかかったのが残念でした。介護が必要な人はたくさんいると思いますが、もっと簡単に早い申
請を求める人がいると思います。まもなくリハビリも終わりますが足が悪いのはもう良くはならないと思います
腕のリハビリが終わるとまた介護申請。母は足が悪く歩くのが大変です。なのにまた違う病院に行き介護派遣の
再申請。高齢者の事を考えてないと思います。私が仕事休みときは病院の送り迎えはできますが、普段は高齢者
の父がしています。高齢者で運転の心配もあります。公共交通についても考え直してほしいです。

仕事をする能力は十分にあるが、運転できないのでスカウトされた職場に通えないという話を聞いたことがあり
ます。運転できない人の移動手段が増えると良いと思います。

様々な職場で障害者雇用の枠が増えていると思います。この先もその活動を進んでしていけたらいいなと思って
います。障害のある方も程度にもよると思いますが、自立して生活出来る環境づくりが大切と考えます。自分で
収入を得たり役割を持って自分らしく働ける市を目指してほしいです。

高齢者ドライバーがこわいので返納をうながせる環境づくり

障がい者の家族の負担軽減。(ショートステイの充実、ヘルパーさんの充実等)

免許を返納したあと、公共交通機関を使うことに不安がある。TXが高すぎて気軽に出かけられない。

施設数を増やす、バスの送りお迎えの時間の柔軟性、親の負担軽減に夕方、土日の利用、案内充実、

私の住む地域では月に一度は交通事故を目撃しております。また、高齢者の逆走もよくお見かけします。学校や
園も多い地域なので、免許の返納を推奨して買い物や通院の支援ができると良いと思います。

介護施設や病院で働くスタッフの減少により負担が大きい。

介護福祉事業従事者の待遇改善、給与改善。

両親が高齢だが、老人ホームに行けるほどの金銭に余裕がない。今後が不安

公共交通のところに記入

家族のエゴでの延命は虐待だと思います

茎崎web

web
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地域 意　見

バス代が高い

現在住んでいる所は比較的バス便は恵まれているので、これ以上減らさないでください。

毎日の生活で必要な買い物をすることができなくなった場合の支援の充実をして欲しい。

道が悪い。でこぼこ。 双子用ベビーカーが通れるスペースがない。

料金が高い時間がかかる。(路線が少ないため）停留所付近に駐輪場がない。(あっても有料）　料金を安く路線
を増やしてほしい。駐輪場を無料で使って欲しい。

大きな病院、駅、ショッピングモールなどを結ぶ循環バス(数通り、100円、200円など単一料金で）があればと
思います。地域別なども。

バスの本数の増加、つくバスの停留所を増やして欲しいです。

つくタクの充実化、利便性向上、高齢者の交通援助　(週に4回しか使えないそうです）

上記に記した通り、通院や買い物等には歩けないので困ってはいます。(個人的問題ですが）

茨城空港へのアクセスがバス利用できなくなり不便。結果羽田を利用するようになりました。 スカイマークHD
では、茨城空港推ししてあり、県民として是非利用したいところではあるのに、どこか矛盾を感じる。

バス代の値上がりは望ましくない。

遊びも大切な生活の一部。通院や買い物は家に頼めても遊びに家族は頼れない。 自力で行けるバスが欲しい！

つくば市内中にあるペディストリアンデッキが老朽化しており、大きな水たまりができていたり、はずれた石が
落ちていたりする。 新しい道路を作るのも構わないが、今あるものを直す費用も確保して考えながら作って欲
しい。（これもSDGsだと思う）

つくバスの便数が少ない。

つくバスの便数を増やしてほしい。 現在逆のことをやっているのはおかしい。

バスの本数、路線、共に少なく、全く使えない。人手不足の理解はするが、不便すぎ。

現在マイカーを運転しているが、高齢で免許証を返納後の移動や、買い物の品の運搬が困難になる。

バスがほとんどの時、遅れているので困ります。

先日は市役所に用事があった時、自宅からつくば駅までバスに乗り、その後TXで研究学園駅まで行き、その後徒
歩で市役所に… 両駅から直行のバスがあればと思いました。（データ記入者注　本数は少ないが両駅からつく
バスが出ています。周知の必要あり）

年間老人パスを使っているが、20,000円位だといいと思う。（現在36,000円？） 4月からもっと上がると思う。
パスがないと出掛けにくい。

もう少し早い時間5時30分ごろ（6時につくば駅に着ける）バスがあると良い

市内バスの本数を増やしてほしいです。

現在運転していますが、できなくなると通院に大変交通の便が悪いと思ってます。 二の宮から岡野整形外科へ
通院しています。

つくバス利用場所、上の室　広岡のあたりに作って欲しいです。

関東鉄道バスを通勤、通学で利用していますが、コロナ時期に「終バス時間が早くなった」まま戻らず帰宅に影
響が出ています。最終バス22時台を復活して欲しいです。

駐車場が狭い。右折信号変わるのが早すぎて3台しか進まない！！

私は81歳ですが、日常(食事が主）の買物があるため、軽自動車を所有していますが、買物、病院に問題なけれ
ば廃車したいと考えています。

現在は運転できていますが免許返納すれば公共交通の利用が増えると思いますが、つくば市はバスの便数も多い
と思います

公共交通の充実を求めます。つくバスを減便すると聞いておりますが、反対です。現状でも、自家用車がないと
不便なのに、さらに暮らしにくくなります。

バス停の間隔が広く使いにくいところがあります。 週末だけでも夜の運行を増やしてほしいです。

路線バス運賃が値上げされました。補助金制度。つくタクが使いづらい。

タクシー券の増額、せめて3から5万ぜひ要求してください。

特にないが、道路沿いの雑草がひどくどうにかならないのかといつも思う。

松代4丁目→つくばイオンまでのバスがあるとうれしい。一度つくば駅に出るのは時間がかかる。（例:つくば駅
→松代経由→イオン）　松代4丁目→研究学園も1本のバスで行きたい。

つくば駅から自宅に帰るバスの時間が、つくば駅に夜着く頃には終わっていて、タクシーの日が多いので、バス
の時間を23：00位までのばしてほしいです。

筑波学園病院行きのバスを作っていただきたいです。

松代5丁目408号の畑について風が強い日に砂が飛びとても困る。対策を考えて欲しい。 松代5丁目の夏場の公共
通路の草刈りをもっと回数を増やしてほしい。

学園

５. 公共交通について、ご意見・ご要望をお書きください。
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車社会すぎてバスを使いづらい。不便。例： バスで警察署に行っても、帰るのに適する便が少ない。(1.5時間
後など）

研究学園駅周辺道路の渋滞がひどいので、研究学園交差点を立体交差にして欲しい。

タクシー料金が高いので仲々使えない。

バスが時間よりだいぶ遅れて来ることがあり、困る時があります。

バスの本数を増やしてほしい。

研学方面の渋滞がひどい。つくば駅もマンションだらけで金儲け主義。

現在車の運転ができているので大丈夫ですが、返納後の生活に不安があります。

この項目を問う目的を示してほしい。党として、どの程度の整備向上を目指しているのか分かりません。例え
ば、研究学園駅からイーアスまでを地下街にすることなどを想定しているとかのレベル感です。まず共産党は何
をしてきたのかを説明しておかなければ答えにくいです。また、財源について共産党の具体対策をききたいです
ね。

将来、免許返納した時、タクシーや市バスなどの利用した際の費用の援助などをしていただきたい。 自動運転
バスの早期使用をお願いしたい。

・バスのリアルタイム位置、情報サービス。バスの最大の不便さは停留所で待たされること。位置情報サービス
は簡単にできるはず。 ・ライドシェアの普及

車の渋滞に対する対策がつくば市内（特に街中）では皆無なので、少し道を広げるとか、信号機の点灯のさせ方
を工夫する程度だけでもだいぶ違うはずなので、何とか改善していただきたいと思います。

現状のつくばス、つくタクは利用しづらいことがあります。バス停の場所や時間割り？など決め細かな運行を要
望します。

今のところは自家用車で移動しているが、ガソリン代の高騰はきつい。特にガソリン代はガソリン税が取られる
上に消費税がかかるのは非常におかしいと思います。せめてガソリン税に対する消費税はかからないようにして
欲しい。

混雑緩和を！　つくば駅付近など

基本車移動です。電車よりバスが便利です。(子供連れで駅ホームはしんどい為)

つくば駅の駐車場が高すぎる。つくばエクスプレスの園長は望まない。秋葉原駅やはつくば駅から先は必要な
い。

子供だけで移動する手段としてのバス便の少なさ、高さ。保護者の送迎ありきの部活動

もう少し年齢を重ねて車の運転が難しくなったときのために乗り合いタクシー等の細かい充実。なるべく家の近
くで乗り降りできることが望ましい。

バスも本数が少ない。タクシーも値上げしたので厳しい。

バスの本数が少ない。運賃が高い。車がないので不便。

（並木地区）石畳のペデストリアンがガタガタで自転車での通勤通学の際　カゴの中のものが飛び出してしまい
ます。 また雨の日は大変滑りやすく事故につながりやすいと感じています。 石畳の一部を滑りにくく安定して
走行できるアスファルト等に変更してほしいです。

TXの回数券廃止、つくバスの減便悲しい。 つくチャリは使い方がめんどくさい。無料で使いたい。歩ける範囲
に安い店があるといいけど、皆値上がった。

バスの運転手さん不足のため減便になっていて、今後が不安です。運転手さんのお給料が安いと聞いたことがあ
ります。補助金の拡充をお願いしたいと思います。

今は車を使えているが、使えなくなったらきびしい。関鉄の南循環にも高齢者割引を実施してほしい。（長年要
望しているが実現せず）

バスの減便、廃線

夜の町が暗く、運転しづらい

大きな病院等〜駅ルートのバス便の路線が不便です

つくバスつくタクなどあるが、本数が少なかったり、予約が1時間毎で使いにくい。アプリで予約がすぐきるよ
うにしたり、車の位置がわかるようなサービスを取り入れて欲しい。

未来は公共交通ということで、良い情報をとりよせられる研究会のような場を取り入れてほしい。

空港へのバスの本数を増やしてほしいです。（成田、羽田 共に）

下広岡に住んでいた頃（3年ほど前）、バスの本数が少なく、通勤に不便でした。つくば駅から最終は20時30分
までで、都内へ通勤している身としては間に合わないこともしょっちゅうでした。 ただ、乗客が私1人しかいな
いということもあり、採算が取れないから仕方ないのかななどとは思いました。（現に廃止となってしまいまし
たし…）

駅周辺に無料駐輪スペースがあるとありがたいです。

現在は自家用車利用ですが、バスの便が減っていて、利用時間が合わない。

つくバスの時刻変更がありましたが、運転手不足との理由では難しい面がありますが、代わりとしてタクシーの
援助をいただけるとありがたいです。 高齢者だけでなく、いわゆる生活弱者(？)などに補助があると良いと思
います。

北部シャトルバスが4月に減便された。3月以前は立つ人がいるほど利用者が多く、増便を望んでいた。

運賃を安くしてほしい。駅周辺に安価な駐車場がほしい。つくば駅以外なら土地があると思う。

学園
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我が家には車が1台きりです。維持管理費を考えたら複数台所有するのは無理です。平日は1人は通勤に車を使う
ので、他の者は、徒歩、自転車、バス、TXを使わなければなりません。 交通機関を使う際は時間を気にしなけ
ればならないので大変です。まずは乗り継ぎがスムーズに行くよう、ダイヤを考えてほしいです。特に市役所へ
は市内のどの地区からもバス1本で行けるようにしてほしい。

市の境界にある医院への通院が全く不便、自家用車が手放せない（現在90才目前の夫婦二人住まい）

つくバスとつくタクの充実

免許返納後の買物、病院通い。

コロナ禍のとき、市が発熱者のタクシーなどの公共交通機関乗車を禁止した。もし、発熱したら病院に行けな
かった。東京や土浦は、発熱者用の「足」を手立てしていた。つくば市は無策だった。コロナ禍ののようなとき
は、単に公共交通機関利用を禁ずるだけでなく、発熱者用のタクシーを市として用意して下さい。そのくらいの
税収はあるはずです。

便数やコースの拡充

年を経て車の利用が出来なくなった時、通院、買物が心配。タクシー利用がもう少し利用しやすいよう（料金
共）

駅前のタクシーを手軽に安価に使えたらいいかも。

つくバスの本数が減っていて、今後もそのような動向がつづくのか心配。

つくバスを安くし、本数も増やしてもらいたい。通勤利用がしやすくなる。

つくバスの本数が減っていて、今後もそのような動向がつづくのか心配。本数減少、土日祝の終バス時間繰り上
げで利便性減少。バスの公営化が必要では。

母が運転免許返納したため、どこへも買物に行けず、子供の私が必ず週末に母と買物に行くのですが大変な時も
ある。毎週は負担です。

つくバスがあるが、本数が少なすぎる。（利用しづらい。）

バスの減便、利用している人が少ないためと思うが、高齢者は他に行動手段がないので減便は厳しい。

バスの便が減らされ、買い物や病院など生活上の支障が出ている。

つくばセンターに向かう交通手段がありません。

つくバスの本数を増やしてほしい。

現在運転はできますが、将来、免許返納した場合の移動にバスは本数が少なく、また、経路(路線バスの)が単純
で利用しにくいことを考えますと、都内への引っ越しを考えなくては…と。大型バスではなく、マイクロバスを
運行させ本数を多くしたら如何でしょうか？大型バスは、日中1～2人しか利用していません。

つくバスの減便にはがっかりした。市が主体性をもって整備すべきである。ここ数年少しつくバスの利用が良く
なってきたが、まったく逆戻りの印象である。

買出し難民多々。並木・大角豆にもつくバスなし。

上広岡保育所の前の通り（123）の車の騒音がひどい。クラクションをずっとならしながら走る車とかたくさん
いる。

バスも間引き運転となり困ることがある。市役所までのバス運行が少なく乗り換え時刻が合わず困ることがあ
る。

中心から離れると公共交通も少なく、車なので移動は大変。（旧桜地区）田畑が多く、街燈も少なく、中高生の
通学も危険。

バス代が高いと思います。また、つくばエクスプレスも高いですね。公共交通の値下げはできないのでしょう
か？

路線バスをはじめ、タクシーに至るまでの様々な公共交通手段がどんどんと退廃する一方である。地方都市に
とってこれこそが最大の社会的課題です。

旧桜地域に住んでいますが、免許返納後の通院、買い物ができません。生活が成り立ちません。

民間バスの本数を減らさないでほしい。

車がないと生活できません。子どもの塾への送迎が重い負担、コミュニティバスなど市民の足となるものを充実
させてほしい。

今は運転ができるが、できなくなったらバスも利用できず、タクシー利用も難しく病院、スーパーどうしようと
思う

つくバスの本数が少ない。

とにかく道路の渋滞がひどい所が（ラッシュ時等）多い。研究学園駅周辺はラッシュでなくても渋滞している。

ウェリスみどりの近くのつくばエクスプレス高架下に信号が欲しい。

早めに運転免許証を返納したいと思うが、その後の交通手段を考えると不安である。

今のところ1,2年は車で買い物に行かれるが、バスの駅、つながりがわからないので利用できない。

タクシーの一割くらいは車いすのまま乗り込める車種にしてほしい。（軽でも載せられます）

・停留所の数を増やして欲しい(つくバス利用している)　・バスの本数を増やして欲しい（通勤時）

車社会で将来不安

・高齢者にはシルバーパスを作ったら、便利かと思います。小銭等心配なく簡単に使用できるのでは？半年とか
１年単位で。・バスとバスの接続が悪い。バス停にベンチの設置。

学園

桜

大穂

豊里
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コミュニティバスの充実、特に病院

陣場の住宅街に信号機や一時停止を呆けて欲しい。

研究学園のマクドナルドからコーナン、カスミまでの道のり1車線で毎日渋滞。設計ミス。

自転車と一緒に乗車できるつくバスの路線を増やして欲しい。

大きな病院に通院するのに公共交通がない。

143号とサイエンス通りの十字路　朝友共に非常に混みます。右折可の信号に変えれば緩和すると思うので検討
してほしい。

学園の森周囲が混みすぎている。　混みすぎている。　何とかしてほしい。

道路の草刈り。エクスプレスの増車を。

バスの本数が少ない。便利だと思えない。

道路沿いの雑草の整備夏場などはしっかりやってほしい

つくバスの減便されたので、バス停、路線の改良をしてほしい。　イーアスと山新にバス停が欲しい

つくばエクスプレスの快速の増、車両の増。

つくつくバスの充実を。病院コース、スーパー買い物コース、専門をもっと増やして、無料化を

TX料金の値下げを

駐車場を無料に

横断歩道が消えている

つくバスのが朝のラッシュで職場に間に合わず、時間通りにいかない。

つくば市は以前住んでいた　どの自治体よりも公共交通が弱い。市の職員や保育園　幼稚園の職員が利用してい
ないので実態がわからない。

公園に駐車場がない　又は有料

市役所や　病院にいくタクシー券を配布してほしい。

早く信号　伝統をつくってほしい。みどりの南の住宅地にない。申請や手間をとらないと作ってくれない。対応
が遅い。

つくバスについて。縦の路線は良いが横の連絡路線がない。（一度研究○○に行き、乗り換えなくてはならな
い。EX学園の森2丁目→つくば病院方面とか。

つくバス・吉沼シャトルの本数が少ないです。最終バスの時間を早くて、困っています。

つくバスの本数が少ない

今は自分で動けて車の運転も問題なく出来るので特に不都合は感じないがあと数年で運転免許返納などすれば困
ることが現実味を帯びると思う

みどりの南小が新しくできたが、通学路にガードレールがないところや車の一時停止のひょうしきがない場所も
多く危険を感じる。せまい住宅がいにも大きなトラックが近道として入ってくるため道路がすぐ穴あいてしま
う。

利用率の悪いつくバスより、例えばタクシー代の補助制度など

車が無ければ生活できない状況を良く考えてください!

道路の窪みを直してほしい。

街灯が全くない道が多いので、せめてお子さんが住んでいる家のそばには付けてあげてほしい。

家の前の道路がスピードびゅんびゅんでガードレールもないし怖い。信号つけたらスピードおそくなる？

つくバスの本数が減っている。最終便が速い、路線が増え、運転手が不足しているため、難しいかもしれないで
すが。

運転免許返納後の通院、買い物等の交通手段を心配している。つくバス、つくタクの利用法、利用者の声を聞き
たい。

今はまだ健康で車の運転もできるが、今後10年先を考えると心配。コミュニティバスの運用を望みます。

高校生が通学で使うバス路線を充実させてほしい。自力でで学校に通えるように。自家用車に頼らなくても生活
（豊かに）できるようにしてほしい。

買い物に車で行くとき、駐車場が狭い。乳児を連れていると広い駐車場がありがたい。

研究学園、学園の森近辺は、道が渋滞していて、平日の夕方、休日（土、日、祝日）は、大変なことになってい
ます。改善できないでしょうか。

つくバスの減便により、公共交通の位置づけが低下。そのため、マイカー利用が増加し、負のスパイラルに陥っ
ている。（若者にはマイカーは良いが、高齢者は公共依存）

通学時間。通勤時間にバスがないので困っている。6～7時台、19～21時台にバスがほしい。

流星台居住です。つくバス小田シャトルのルートに入っておらず不便です。住民は増えているので、是非とも、
藤沢荒川沖線旧道を通るルートを増やしていただきたいです。
今は車で移動していますが、免許返納後が心配です。街中の公共施設の駐車場にいつも困っています。

公共交通は使っていませんが、気軽にバスが利用できるといいなと思います。（本数や　ルートなど）

右折可専用の信号を増やしてほしい

谷田部

小野川
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つくバスの運転手が大変だから、本数などさらなる見直しや労働環境が良くなればいいと思う。

バスを増やしてほしい。

つくバスでよくなりましたが、時間的にアクセス（シャトルなど）しやすくとか、始発時間、最終時間に幅があ
ると、通学にも使いやすいと思う。

つくタクの使い方がとても大変。　つくバスも様々な所を通ってもらいたい。

つくバスの便が少ない。停留所が少ない。つくば市北部にもスーパー、公園、病院を増やしてほしい。エクスプ
レスも筑波山方面にも来て欲しい。

万が一の時はタクシーをたのむが、すぐにきてくれない。あらかじめ予約しないといけないが、その場合追加料
金がかかる。

現在は運転可能ですが、免許返納は必ず来る事ですから、その後の支援を厚く希望します。

子どもの通学・送迎の条件整備

タダで通院できるように、年令で！（交通）

どの病院・医院でも送迎車があるといいと思います。

公共交通への支援によりバスの運行を充実させてほしい。または市での独自交通網を作ってほしい。

現在は自家用車利用しているが、長生きしたら乗れなくなる。必ず困ると思う。つくバス、つくタクがもっと便
利になるとよいと思っている。

不便きわまりない。地域によって不公平差を感じる。つくバス、つくタクを簡単に利用出来るようにして欲し
い。

つくば市内には全くと言っていいほど公共交通機関がありません。これでは市の発展は望めません。

今は運転出来るので不便は感じていないが、今後が心配。

つくタク、つくバス、大変助かっています。ありがとうございます。（団地乗り入れ）。今後共、活用して行き
たいと思っております。

茎崎交流センターの出入口に信号を。不可能な場合、歩行者優先の白線を。筑波牡丹園へのつくタク、イオン、
洞峰公園（プール）つくバス停留所設置を希望します。

今の処、車で買物等は出来ますが、この先の事では交通機関が気になります。

バスの本数が少ない。駅までとても時間がかかる。

基本理念は、『どこからでも』・『どこへでも』

運行回数が少ない。運行の時間等がよくわからない。

現状タクシー利用しか方法がない。

スーパーまでが長すぎる。年寄りばかりで、買物すら、ままならない。3つもの大きな団地があるのに、この何
十年、まるでかわっていない。行政のたいまんである。税金をへらせ。

上記に書きました。が、公共バスも運転者不足のために減便されるそうで、困ったことだと思います。つくタ
ク、つくバスの減便だけは無いように願います。

何を云ってもやらないのであれば言うことなし

・便数の減で利用出来ない。・タクシーも予約出来ない

友の会があるので助かっています。つくタクはだめ市内のみ。特に近場はイヤガルのだ！

 3月に旧茎崎店舎にウェルシアが開店したがまだ一度も行ってはない。近頃、運転免許証の更新しないで、車で
は行けません。茎崎窓口センター・保健センター・茎崎交流センター等、公共施設にも行けません。つくタクの
利用にも不充分が現状であります。このままでは、今後住み続けるには限界を感じています。また、カスミの移
動スーパーも徒歩で行くにも、利用しずらく買物に行けません。

今はまだ自力で運転も可能だが、いずれ不可能になった時のことを考えると、不安を感ずる。バス便などがもっ
とふえてほしいと思うが、予算の関係などで無理なのだろうか。

○つくば市の利用。 ○自ら歩くこと、皆さんと会話をする機会を作ること、自ら参加すること。

主人が車の運転ができなくなり、私が運転していますが、私は私でする事があります。家の事一切を私がしてい
ます。こうなると私の方が身体がきつくなり、自分がうつ病になりそうです。週に1、2回でも高齢者 の方々の
ため、場所によって無料 レンタカー　バスを出して 頂くような事があるとありがたいです。

つくバスをコマメに走らせる。バスのためのルートの様

公共交通でバスなど1時間に1本は少ないので　30分に1本ぐらいにしてほしい。バスは小型の方が良い。客が少
ない。

バス停や大通りまで出て行くのが遠い。本数も少なく、通院や買い物に行くと一日がかりになってしまう。

目的地までのバス停が少ない。

自由ケ丘から常磐線に乗るための利便性。藤代行きのバスの増便。 現在、パス-牛久-藤代とバス-藤代へ行く交
通費の負担は変わらないと思う。時間的には藤代行きのパスが労力的に負担が少ない。

つくバスを宝陽台団地内に乗り入れてほしい。弁天前まで歩けと言うのは、高齢者には非現実的。

森の里団地近くの団地(5カ所）スーパーが無くなった。移動売店（車）では一寸困っています。通院は阿見、牛
久

バスが少な過ぎと思う。

つくば市森の里在住です。関鉄バスの運行数がどんどん少なくなっている。

筑波

茎崎
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①牛久駅からみどりの駅間　誰でもわかるように標識を細かく大きく整備して欲しい ②つくばイオンまでの道
路大きく早く整備して欲しい

茨城の道路事情が悪い。マナーも悪い。 右折する際、対向車が見えづらい（事故が起きてからでは遅い）。高
崎十字路の右折信号を作っては？　サイエンス通り、谷田部インターSS (出光リテールガソリンスタンド)にも
右折信号が必要と思われる。

小さい子がいると子供の乗り降りが大変です（車で移動の際）。スーパーやドラッグストアをまわれる格安なバ
スやタクシーがあるとうれしい。

日々の生活(買い物、通院等）が最も心配。以前市のつくタクを通院に利用しようとしたが、かなり高額であき
らめたことがある。公共交通の充実は喫緊の課題！

今は車で移動して何とかなりますが、これからのことを考えると心配です。

運転免許返納後になり、病院や買い物に不便になり、パスを利用しています。回数が少なくなり、すると、不便
になるのです。

関鉄、いつも遅れるならその時刻をかいてほしい。たまに定刻に来るのでまずい。

別に住む家族の協力を得て通院しているが、都合をつけるのは難しい面もある。

運転せざるを得ない高齢者の運転が危険である。公共交通（つくバスなど）の利用促進を進めてもらいたい。

現在は運転できる年齢なので、特に困った事はありませんが、数年後にはどうなるか。聞くところによるとつく
タクなどは予約でいっぱいとの事。ライドシェアのようないつでも利用できる方法を考えていただきたいです。

住宅地の通り抜け車両のスピード制限(20km以下、一時停止）の厳格化

つくバスの自由が丘シャトル、茎崎シャトルの便数をもっと増やしてほしい。

市営バスの運行本数が減り、出かけて帰るのが不便になった。以前市長が運行本数を増すと言っていたが、一部
の路線だけで茎崎地区はかなり減らされている。 さらに値上げ現状を見ると、利用者が少ないのは事実だが、
他地区と比べても冷遇されていると感じてしまう。 オープンしたウエルシアも集客ができていないので、いつ
閉まってしまうのかと不安。タイヨーという安価なスーパーを誘致していただければ、牛久市内からも利用客が
増えると思うが…。検討していただけませんか？

コミュニティバス（牛久駅行）の乗場を梅ヶ丘にも設置して欲しい。東京都のように高齢者への無料パスを出し
て欲しい。

今のところは車で移動しております。ただ電車を利用する際、シルバーシート使用しておりますが、まだまだシ
ルバーシートに若い方がスマホを見ながら腰をかけている姿を見ます。譲って下さるのは女の方より男の方が多
いように思いますが、なぜなのでしょうか？

桜ヶ丘団地はツクバスが入っていません。高齢のため運転を止める人が続出している中、困っている方が多いと
耳にしています。外出できず、日常生活、通院も大変です。
声をあげない方が多いと感じています（諦め、人に迷惑をかけたくない）。近くの83歳の女性は一度運転免許を
返納しましたが、病院に通うため再度免許の申請、再度運転

障害者用の駐車場が足らない。屋根付きがない。雨の日に外出ができない。

近所にバス停がなく時間や場所の制限がきつい。ちょっと高額でもいいので自宅に指定した時間に送迎をもっと
気軽にできできるようにしていただきたい。

道路の凹凸。自転車の逆走。

現在は運転免許があり、好きな時間に車で買い物に行けるが将来免許返納後の生活が心配。バスは1時間に1本程
度しかなく、スーパーへの買い物や通院に行くにあたって大幅な制約が生じることを懸念している。

大通りの歩行者道路がコンクリートが歩きづらい(408号)、または空き地の草刈りが出来ておらず歩けない。(本
来は二人は横になってあるけるけど、草が邪魔して１人しか歩けない。ベビーカーが通れない／洞峰公園通りの
セブンの近く)

バス等の公共機関を使用することがない。家族内では車での移動のみとなってしまうので、小学校のうちに公共
機関を利用する機会が欲しい、(以下、読み取れず）

バスの本数減、路線の廃止、運賃値上げ等、問題だらけ。

コロナを機に終バスが早まりその後も元に戻らず不便になりました。

交通マナーが悪い

車中心の生活なので支障ないですが、いつまでも運転できるわけではないので、バスの本数やバス停を増やして
ほしい。あとはTXが高いので下げてほしい

花室の交差点で、筑波山を背に駅方面へ右折する時に右折矢印を出す信号を作って欲しいです。

つくタクの利便性。一度に複数地区を使用出来ないこと
とにかく手段が少ない。利用できる機関と利用できる時間。また、1時間あたりの時間も少なく感じる。せめて
TXの始発に間に合う時間のバスは欲しいところである。

道がガタガタの所があるので直してほしい。

本数が少ない。つくタクの予約が取れない

保育園の送り迎えが渋滞していて時間がかかる

つくバス、関東鉄道の減便が辛い

自転車道の整備。歩道が狭すぎて通学するのに危険（島名小）

公道に、自動車、自転車、人の往来が錯綜。

茎崎web
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人口が増えて交通渋滞もさらに激しくなっているので、それを回避できるような十分な交通手段の充足を期待で
す。それこそ研究学園⇄つくば、つくば⇄土浦の路面電車のような。

研究学園駅周辺の混雑

公共の道路に修復されて無いところが目立つ。

つくばエクスプレス線の運賃が高すぎる

バスの本数が少ない。また、バスの時間をつくば駅発の電車に合わせてほしい

危険運転やばすぎ

病院までの送り迎え無料化。高齢者、移動の際無料化。

信号が欲しいところについていない。

野田団地に行くバスが土日祝にもあると助かります。

万博記念公園駅の自転車置き場が研究学園側にしか無いため、みどりの側にも設置いただけないでしょうか。研
究学園側は自転車やバイクで常に満車で停めづらく取りづらいです。また研究学園側から駅に向かう通行人・車
両との接触のおそれもあります(駅へ急ぐ人も多い)。宜しくお願いします

通勤でみどりの駅からバスを使用していますが、本数が少なく車通勤への変更を余儀なくされています。本数を
増やしていただきたいです。また、つくば市はスピードを出す車や強引に右折してくる車が多くて怖いので、取
り締まりをお願いしたいです。

駅から離れた場所にあるものが多い、バスがすくない、ツクタク使いにくい、運転できない人にも優しくしてほ
しい（保健センターが駅から遠くて乳児つれていくの大変）

車がないと難しい。

駅前の交差点に矢印信号をつけてほしいです。

家の近くにバス停がない。

TXの運賃が高すぎる。できれば月に1〜2回は東京方面に行きたいが、今は2〜3ヶ月に1回程度。子供たちも気軽
に帰省できていない。転居を考えるレベル

みどりの南地区にバスがない。

車がないと不便です。近くにタイヨー、業務スーパー、薬局ができてほしいです。
徒歩、自転車での生活なのでバスの時間を増やしてほしいのと何回も乗り換えしないと目的地まで行けなく時間
がかなりかかってしまうのを何とかしてほしいです。車社会すぎてとても不便。

高山付近にガソリンスタンドがほしい

バス停を増やして欲しい(みどりの、学園地区)

街灯が少ない。

①通勤通学バスの本数が少ない。②高齢者がもっと外出できるよう交通機関が充実していれば良い。

将来、車が使えなくなった時にバスが近くで運行しているか心配市内バスの拡充をして欲しい。

バス運行時間が少ない（高山地区）

バスの本数を増やして欲しい。最終のバスの時間をもう少し遅くして欲しい。

免許返納後対策として公共交通の充実と高齢者割引の実現。高齢者障がい者の医療機関受診時のタクシー割引
券。移動販売車の推進。

駐車場が狭い、足りない（並木地区）

空港行きのバスの本数が半減して不便

自転車通勤する際、歩道の切れ目の段差が危ない。段差を小さくしてほしい。

公共施設や避難所、介護施設には自家用車が無くても行き来出来るように公共交通を充実して欲しい。ドライ
バーが不足してる分野には、補助金で給与条件を支援して欲しい。

通勤・通学の時間に駅までのバスがなくて困る。昼間のバスはいらないから、早朝と夜にバスの運行を増やして
ほしい。

つくば駅と住宅を結ぶバスの本数が少ないと感じます。

バスの本数を増やして欲しい。最終のバスの時間をもう少し遅くして欲しい。

web
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６. 東海第二原発の再稼働について

７. 市内に県立高校をつくる必要がありますか 《地域限定：茎崎地域のみ除く》

７. 日本共産党が茎崎地域で取り組んでいる二つの要望事項 《地域限定：茎崎地域のみ》

7-1. 茎崎学校給食センターについて

7-2. 保健センターにエレバータ設置

No. 回　答 数 比率

① 再稼働に賛成 93 15.4

② 再稼働せず廃炉へ 285 47.3

③ わからない 187 31.0

④ 無回答 38 6.3

603 -合　計

No. 回　答 数 比率

① つくってほしい 287 58.7

② いらない 49 10.0

③ わからない 123 25.2

④ 無回答 30 6.1

489 -合　計

No. 回　答 数 比率

① とても便利でよく利用する 5 4.4

② たまに利用する 61 53.5

③ 利用したことがない 33 28.9

④ 無回答 15 13.2

114 -合　計

No. 回　答 数 比率

① 設置してほしい 62 54.4

② 設置する必要はない 13 11.4

③ わからない 28 24.6

④ 無回答 11 9.6

114 -合　計
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地域 意　見

給食センターを単に学校だけでなく、生活困窮者にも広げていったら良い。（独居老人等）

エレベーターは絶対必要だと思います。

年をとるにつけ、階段等はきびしくなる。

胃の検診・・・バリウムによる間接撮影から内視鏡による直接検査として欲しい。

小学生から大学生まで子供にお金がかからないようにするべきです。（給食ヒ、学ヒ）

そんなことはどうでもよい。もっと他にやる事があるはずだ。

自分の足を使って階段を上る努力が必要と思います。年齢が高いからと「甘え」は慎むべきと思います。

自分があまり利用していないせいか、そのようなところにお金をかけるのではなく。高齢者の免許返納した人に電気自転
車、ヘルメットにも補助をする出すと言う事ですが、高齢者は自転車乗るの方が大変ですよ！！ 市長は何もわかっていな
いのかな！？ 良いこと言っているようだが、ずるいね。見せかけですよね？高齢者を馬鹿にするな！！と言いたい。バス
利用券等を頂きたいです。

高いビルでもないので必要ない。また荷物用のエレベーターにしたらどうですか？

この地域で停電が少ないのは… .台風の時の回復が早いので、原発の従業員の教育が必要。(下の方で雑用も従事する人の
方）

（給食センターについては）情報不足

茎崎地区を甘く見るな。次回の市長選が楽しみだ！

高齢者が増えているので設置をしてほしいと思います

階段は結構きつく感じます

廃止にしないで、今あるものを利用した方が良いと思う

茎崎町はすべての面において予算がおりないのか活気のない町となっている。以前もっと活気があったように思われる。
(死に体の町）

高層にして1 F・ 2 Fに市民クリニックをつくって欲しい(小児科内科）。誰でも歩いて自転車で行けるように帝京、日大
とタイアップして

保健センターと図書館を入れ替えて、子供達にも使えるように工夫をするべきでは？　小さな子供が遊ぶ場所がないので
室内に作るべきです。

茎崎地区の高齢化率は他に比べ特に顕著と思うので、それらの人々に特に手厚い政策を願う！

温かい給食を食べられることが当たり前じゃなくなるかも知れない、と茎中生の我が子に伝えたらとても残念
がっていました。

茎崎の給食が無くなってお弁当になってしまうのですか？　それなら廃止はやめて欲しい。

学校給食は無償化するほどに必要だと考えます。給食維持に必要な場合は改修必須です。他のセンターで支給可
能であるなら回収せず廃止

茎崎

茎崎web

《地域限定：茎崎のみ》7-1と7-2の意見
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地域 意　見

遊歩道の石畳が雨の日や後でとても滑りやすく危険です。景観としては良いのかもしれませんが

街灯。夜になると真っ暗なのでどうかしてほしい。 桜南小の草木のカット。

街路樹を増やして欲しい。(暑さ対策のため） 樹齢等で伐採するのは仕方がないが、代わりに新しく植林するな
どして欲しい。 保育園への補助金を上げて欲しい。人数も見直して欲しい。

樹木が多いのは緑豊かな街になっており、評価に値するが、徒歩で通るにはとても暗く、夜間は不安な気持ちを
抱えずにはいられない。（親自身も子供も心配。）

住宅地の速度制限30、40m／hの道路をスピード超過で走る車が目立つ。 歩行者・自転車通行の安全・権利が守
られるような政策があってほしい。 東南アジアの国では、渋滞区域の道路にバンプ(かまぼこ型盛り上げ）があ
る。つくばにもあるが、低くおとなしすぎて役に立っているように見えない。

つくば市並木の日時計公園の芝生の部分は年に数回来てくれてきれいにしてくれますが、枯れた松や高い木など
風で庭や ベランダに入り、詰まります。こちらも理解して住んでますが、あまりにも高い木は台風の時本当に
心配です。 花粉も酷いです。 市に問い合わせをし、様子を見に来ても、枝を2-3本切って終えて！！ つまりや
りたくない！！切りたくないのですね。 反対の創研のハウスメーカー側は一度に１５本切ったのに、こちらは
やる気なし。同じ扱いをしてほしいです。枝や落葉で風が吹くと新興住宅地にも散らばって道路の辺りも詰まっ
ています。 税金の使い方がずれています。 無駄な事は中止し、上手に活用してほしいです。

ペディストリアンデッキの修繕

空き家対策

10年位前から徐々に増えた民家のおかげで、信号もミラーもない住宅地の危険な十字路が増えたように思う。

自動車道脇に自転車が通れる歩道があるが、草がおい茂り走れないところがいろんなところで見られるので改善
をお願いしたい。茎崎で要望しているように、他の交流センターでも2階への移動が難しい高齢者が多くなって
いるのでエレベーターの設置をお願いしたい。(例　豊里など）

歩道を増やしてほしいです。

街路樹の根っこが歩道路をデコボコにしていてとても歩きにくい。また自転車も走りにくい。

県道143号（谷田部牛久線）の路肩の白線が消えかかっている所がある。 夜暗くなると、対向車のライトがまぶ
しく、路肩の白線を頼りに運転している。 道が狭い所で白線が消えている所は本当にこわい思いをして運転し
ている。 白線をはっきり引き直してほしい。

道路の横断マークをしっかり白く塗って欲しい。すり減って消えそうなところがある。

梅園公園のトイレを使いやすく、清潔にして欲しい。(個室が狭い）。 梅園、東、稲荷前地区の車の速度制限、
30km/h。（高齢者、子供の安全）

昔は何もなかったけど、街としてよかった。 今はマンションばかり20年後どうするの？ 外から人を呼ぶことの
できるようなものづくり→TXを 利用した来客を増やせるように→ なぜ土浦へ？ 大学→筑波山→茨城空港で
しょう？

カーブミラーを増やしてほしい。

年金額の少ない人々、高齢者が入居できる施設を作って欲しいです。

通学路の整備や草木の整理をしてください。信号をつけてください。(春風南の交差点、早くつけて欲しいで
す。）

通勤時間時の「梅園交差点」の渋滞の改善を望みます。

これ以上住宅を建てて欲しくない。また、サクラの木を伐採したり、昔あった景色が消えていくのがつらい。

西大通りの道路が　がたがた　だし、白線が見えづらい所がある。

街灯増設。公園遊具増設。

私はURの賃貸に住んでいるため、非常に恵まれた環境で生活しています。特記ありません。

駅周辺の街灯が少なく、夜道が暗くて歩きづらい。 歩道を荒れたままいつまでたっても補修されない。 セン
タービルがもったいない。駅近で場所は良いのに子連れの家族には非常に入りづらい雰囲気。 特に1 Fのカフェ
はワーキングスペースと隣接しているため、黙々と仕事をしている人が多いため、楽しく食事や会話ができると
は思えない。 実際に昼間に利用している客をほとんど見たことがない。 リニューアル前のように、複数の飲食
店があったときの方が良かった。 つくば街中デザイン株式会社のセンスを疑うし、他の民間企業に任せた方が
良かったと思う。 市はもっと住民の求めているものを理解すべき。

今のところ良いと思います。

元公務員宿舎が取り壊されず、そのままになっているところがあり、治安の悪化につながらないか不安です。公
園にするなりして整備していただきたいです。 自動車の一時停止無視が目につきます。 東大通、西大通りの歩
道が暗く、退勤、下校時に安心して通行することができません。

通学路で多くの子どもが横断するかつ車の量が多い横断歩道に信号機をつけてもらいたいです。 多くの保護者
でお願いしていますが、叶いません。 せめて朝だけでも警察の指導員の方をつけてつけるなどしてほしいで
す。　（データ記入者注記　　松代の方です）

空き家対策

学園

８. あなたの地域で改善してほしいこと
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手代木中前のバス停の車道に雨が降ると水たまりになる。 手代木中とナナイロ産婦人科へ行く間の道の歩道が
地上根でデコボコ（地図添付）

つくば駅から60公園へのデッキ、県道237号線を渡るデッキデコボコで、ベビーカーが引っかかり、事故が起き
そうなので直してほしい。
デッキがつながっているマンション周り公園周りの植栽は全部古く、汚く防犯上の理由からも全て伐採してほし
い。 古い木も枝が落ちて危険なので、古い木は思い切って全て切ってほしい。 管理が行き届かない植栽が多す
ぎる。

緑が多い点は良いと思うところですが、半面大通りに出る際、見通しが悪く、危険を感じることが多々あるの
で、場所によっては伐採してほしいと思います。

つくば4丁目交差点(国道408から手代木中）グランディ住宅地出る時車にぶつかりそうになる。 交差点手前の信
号で止まっている車がいるので、自転車で通れず、停止線をずらしてほしい。 側線(歩行者自転車の通行を確
保）を引いてほしい、 カーブミラーが欲しいなど、警察や市と相談するも3年たっても何も変わらず住宅地が完
成しようとしている。 誰か動いていただけませんか？ 車にぶつかりそうになった子どもを見て事故が起きるの
も時間の問題と思う。

Q5.で書かせていただきました。特に夏場の公共通路の草が生えるスピードが早いので、頻度を上げて欲しいま
たはコンクリートにして欲しい。 松代5丁目公園にスズメバチ危険と看板があるのも不安。駆除して安全に遊べ
る公園にして欲しい。 408号の樹木の落ち葉や実？が毎年大量に庭に入り込む。道路以外にも被害が多い。庭は
掃除して欲しい。

つくば駅周辺（竹園や天久保）にマンションの空き家がいくつもあります。 壊すのにも時間やお金がかかると
思いますが、地震や火災が発生した時に倒壊するリスクが高いと思うので改善してほしいす。

これ以上自然破壊するのはやめて欲しい。太陽光パネル設置住宅もやめて欲しい。

原発再稼働して無駄なソーラーパネルを捨てる。環境保全。

354号線西大通と東大通間商業施設が多い割に横断歩道が少ない気がします。無理に横断している姿をよく見か
けます。　（注　住所氏名あり）

公園などの巡回を通して危険箇所はないか(気づいた時は直接市に通報している）。 市と住民と双方で連絡し合
う体制づくりが必要。

東大通り千現1丁目交差点の浅間通り(東西）の右折車線の整備による渋滞の解消。あまり役に立っていない公園
の一部を削る。（注　地図あり）

樹木の伐採、自宅内に侵入している。(一部）

道路交通事故を防ぐため、道路上の横断歩道、センターライン、路側帯の白線が消えかかっているので、きちん
と引き直してほしいです。少しでも交通事故を減したいです。

①つくば市中央部の渋滞は、ほぼ全て十字路の右折車によって発生しています。車線にするのは無理でもせめて
50メートル位だけでも十字路付近の道を広げてもらいたいと願っております。
②つくば市は「緑の街」とかいって木をたくさん植えましたが、50年経って木も巨大化老朽化し、手に負えない
状況になっております。ある程度の樹木があった方が良いのでしょうけれども、老朽化した樹木はどんどん伐採
するべきです。

特に樹木の伐採について何年も手入れされずに、私の家では電波障害が起きています。（NHKが無料で調査に来
てくれました。） 自分たちで対策はしていますが、このまま伸び放題の樹木はどこまで行くのか、アンテナを
高くしている家が多いですが、それだけでは将来どうなるのか。市に言いましたが、個人情報なので地主さんの
名は言えないと言う返事でした。 個人のみならず、研究所の樹木も電線や電柱をに被さっています。何か規則
はないのでしょうか。

並木中等学校前から県道201号線を結ぶ道路に自転車通行レーン(一部ラインが引かれているが、色褪せるてし
まっている）をきちっと設置してほしい。車道が広いので充分スペースはあります。 私はよく犬の散歩などで
歩道を歩きますが、自動車が結構なスピードと左右関係なく歩道を走るので、ちょくちょくぶつけられそうにな
ります。 自転車乗車のルールを徹底させるとともに、車道に自転車走行レーンをしっかりペンキで塗ってくだ
さい。お願いします。 （昨年つくば市役所の道路行政窓口にお伺いしましたが、まだ実現していません。）

つくば市東→街灯少なく、不審者注意の看板。怖い。

センター近くにも廃墟がたくさんあります。事件や事故が起きない限りそのままでしょうか？子供が連れ込まれ
たらと思うと不安です。

IKEA、ラウンドワン、カインズホーム、アウトレット、OKストア、温泉施設(安価)の誘致

街灯が少ない

ビックモーターの街路樹伐採が問題になっていますが、他にも道路を見ていると枯れてもいないのに、店の前な
どたくさん市民の宝とも言える街路樹が伐採されているのをよく見かけます。何本もまとめて5本10本切られて
しまっています。ぜひ調査しきちんと管理していただきたいと思います。(西大通り等）

外灯が少ない

道路マンホールが出っ張っていてドスンとなる

空き家対策。公務員住宅が壊され、住宅が密集して建てられ、緑が減っている。マンションばかり増えている。
子供が自由に走り回れる自然が少ない。

道路の草刈りを頻繁にやってほしい。県道19号線の学園の森、研究学園付近。この研究学園付近は街路樹が枯れ
て切られてからそのままなので、また街路樹を植えてほしい。

歩道の街灯が少ない。また街灯が車道側に向いているところが多いが、車はライトがあるので、歩道側に向けた
方が良いと思う。

学園
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ミラーの設置

ひまわり公園（梅園2丁目12)の東側横断歩道のラインがほとんど消えている。 遊歩道と公園を結ぶ位置なの
で、早急に改善してほしい。（地図あり）

・つくば駅前(県道24号線)の路上（駐）停車が多くて困っている。「駐停車禁止」とを書いてある看板が並んで
いるが、その前に停車しているし、交番がすぐそばにあるのに注意をしているのを見たことがない。 事故が起
きそうでこわい。
・ 国立科学博物館つくば研究資料センターと筑波大の間の東大通りに、 横断歩道はあるが信号がない。大学
生？などが東大通りを渡ろうとしているのをよく見るが、車のスピードも早いので止まれない。 これまでにこ
の場所で事故が発生したこともあると聞いた。押しボタン式信号を設置していただければ、 歩行者も車も安心
できると思うので、ぜひお願いしたい。

・舗装（車道も歩道も）が全体に痛んでおり走行しにくい。（具体的には土浦学園線や学園西大通り、つくば大
学病院の前も）
・吾妻保育園から西大通りにつながる道のカーブミラーが倒れて危ない、早急に交換してほしい。
・ 歩行者、自転車が少ないためか、軽視する運転車が多い。（一時停止、無視信号を無理して通過し、歩行者
を待たせるなど）　警察に監視するなど取り締まりを強化してほしい。

持ち主のわからない土地は、一時的にでも市の判断で対応できるようにしてほしい。

・ 並木地区に住んでいます。景観のためか石畳の歩道があるのですが、ベビーカーで歩く際、タイルが欠けて
いるところやはががれているところに車輪が挟まり、つんのめってしまうことが何度もあります。 お年寄りや
車椅子の人にとっても危ないと思うので、早く直してほしいです。
・ 大通り、住宅街にかかわらず街灯が少ないです。学生時代、電車通学をしていましたが、防犯や安全面どち
らの点でも危ない思いをしました。 特に東大通は木がうっそうとしているところが多いので、明るくしてほし
いです。（実際ちかんにあってとても怖かったです。）

交通マナー向上

私の住んでいる地域に限らないことですが、狭い歩道を走る自転車に危険を感じています。自転車が走ってもよ
い歩道なのか走ってはいけない歩道なのか明確にしてほしい。自転車通行可の標識がなければ通行不可だと思う
のですが。

・道路から歩道へ上がったり下がったりする箇所のバリアフリー。
・東大通り沿いの歩道は、木の根の影響かデコボコになっており、歩行や自転車走行がしづらい箇所がある。
・遊歩道がデコボコ はいはいはいでつまずきやすい。工事車両や郵便配達バイクが乗り入れているのを見かけ
るが、その影響があるのかも？規制してほしい。

小さな公園に遊具が欲しい。歩道ががたがたでベビーカーがひっかってしまうのでなおしてほしい。

河川の安全対策　東2丁目東西に流れる？？？一般的に十字路における左右の確認が困難　箇所点検

樹木の伐採を増やして欲しい

①354（土浦野田線）の不思議な工事（ムダづかい？）②4ｍ幅の道路のハシがえぐれていて危険です。自転車の
子どもが転んでいました。（地図添付）

 歩道の整備

道路が狭く、暗いイメージがある。車の通りが多い割には道が狭く、学生が自転車で通る為、「ヒヤヒヤ」する
事もある。

道路がはがれて凸凹が出来ているのを多々みる。早く直してほしい。ごみの収集は区会未加入でも出来るように
すべき。（東京は出来ている。）

街路樹の整備（あること自体はよいと思いますが、大きくなりすぎて、地震などの際に心配です。）

土浦境線（24号）の路面整備

もっと街灯をを増やしてほしい。夏の草木を早急に伐採してほしい。（特に歩道と号路）

中根集落から、県道宍塚-大穂線にかかる中学通学路、中根集落として以前長年にわたり信号設置を要望してき
たが未整備。事故者ががでないと行政は動かない。

つくタクの停留所等にベンチを設置してほしい。プラスチック製でもよい２人位が座れればよい。年齢的に70才
後半位からは座れる椅子が各所にほしいです。拡大ミラーも飛び出し箇所に必要。利用頻度がすくない公園等に
は、特に車道の車のスピードが出ている為必要。見やすく、また大きな看板でミラーが必要。

・防犯灯の設置(現状少ない)・体育館の使用について・現状IDカードは市外の人にも発行しているがつくば市民
の税金で運営しているにもかかわらず、市外の人への発行は納得できない。まして利用するにもなかなか空きが
なく苦労している(市外の人の利用が原因)・利用料金が他に比べて安いため、東京、千葉からの利用もある。

道路の舗装がボコボコ。公園の出入り口の前に横断歩道を。

つくばエクスプレス駅周辺の駐車場の整備。やむを得ず自家用車で駅に行く場合も最近駐車場が少なく（マン
ション建設）パークライドがしにくくなっている。つくバスが充実しない限り駐車場は必要。

地図あり（梅園２丁目むつみ自動車に入る道～東大通までを通学時間帯（７～８時）進入禁止にしてください。
危険です。)

農業従事者が高齢となり農地を放棄し草刈りなどもせず荒れ放題となっている土地が増加している。市の条例と
して、整地しない耕作者又は地主に対して強制的に指導するよう働きかけてほしい。農地進行を声高にどの党
も、特に市民ネットワークなど関心を持たない。荒れ地が増えれば小規模で交錯しているものは害虫や鳥やアラ
イグマ等が荒れ地から出てくるようになり農業を断念してトラクターで草を出さないようにしている。

県道123号（座標36.0704151，140.1542585）の交差点の改善。道路が変わればマナーも変わると思う。

学園
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中根池から桜中に向かう道路両側が木で薄暗く危険（通学路）。カーブミラーの設置はありますが、坂道でカー
ブしており車も危険。道路側だけでも木の伐採をしてほしい。（地図あり）

豊里の杜に一年半前に転居しました。この団地は今から20年以上も前に開発されたようです。。やはり高齢化が
課題となっています。高齢者にやさしいまちづくりを期待しています。

つくば在住50年以上となり、当初の状況とは大きく様変わりしてきた。しかしながら決して住みやすい街になっ
たとは思わない。むしろ疑似都市化により主体性（個性）を書いた面白くない街になったのでは？樹木の伐採:
単なる繁茂ではなくカーブミラーや道路標識を診えず楽しており安全に支障を与えている。道路：特に交通対策
に多くの課題を感じている。

とにかく街が暗い。真っ暗な道を女子高校生が一人で歩いている姿を見ると心配になります。不審者が多いの
で、街灯を！安心安全な街にしてほしい

学校図書室の環境など充実（司書の雇止め）

雑草が伸び放題、歩道や車道にまで。夏は特に見回って処理してほしい。街灯がないところが多い。右折可の信
号が少ない。右折可になっていても混雑している。

道路樹木の整備（特に夏～秋）。道路の補修。

古い住宅地のため空き家が増えている。一方で隣接する近所では新しく住宅地が広大に整備されてきている。何
か無駄な事をしている気がしてならない。空き家の効果的な活用方法はないももかと日々感じている。

現市長になってから道路の管理がおろそかになっているように思う。白線が消えてしまっているところが多く、
危険。五十嵐市長とつくば自民党には失望している。

空き家について、私の団地でも古くから住んでいた方が亡くなり、その後空き家になり、家が朽ちていくのをと
てもつらい思いでみています。空き家になった家を始末するのは、経験者として本当に大変でした。家具などの
片付け、家を処分するための手続き等々、夫を亡くした私はひとりでするしかありませんでした。

災害時の障碍者対策

ごみ集積所の統一化。場所によって新しかったり古かったりキレイだったり汚かったりするので、平等にして頂
きたい。あるいは全額補助。住居まかせは良くない。見栄えも悪く子供がいるとこと不安、不衛生。

南・東・北・西大通りの右折レーンが短すぎて朝夕の大渋滞の原因になっているので長くのばしてほしい（特に
研究所の入口などはひどい）。東大通り×南北大通り、西大通り×南北大通り、土浦学園戦×東西大通りなど主
要な大交差点は立体交差にしてほしい（アンダーパス信号なし）１回工事してしまえば何十年も何万台も燃費良
く短時間で通行できる。交差点の植栽はなくしてほしい。歩行者が見えなくなって危ない。交差点の歩道手前に
明るい照明をつけて欲しい、夜真っ暗で歩行者が見えない。

街灯を増やして欲しい（特に農林団地から観音台への歩道）

空き家、道路

信号を増やしてほしい。

陣馬Fに住んでます。街灯が無く夜が真っ暗です。子供の帰りが暗くなる頃なので防犯的にも明るくしてほしい
です。

万博記念公園駅の近く、朝夕飛ばしてくる車があり危険、カーブミラーの設置希望（アンケートに地図記入）。

火を燃やしている方がいて、洗濯物も洗い直し,子供妻のぜんそくなどがあり何度も相談したが、全く改善され
ず催促の電話も何度もいれた。アドバイスで消防署に連絡して下さいと言われた。その通りに連絡したらこっち
に連絡せずに直接費を燃やしているところに行って下さいと言われた。記載例も大切かも知れないが、基本的な
常識で対策案など考えてほしい。因みに今でも燃やされて困っている。

陣馬地域の住宅街に一時停止を設けて欲しい。信号機の増設。

コメリパワーつくば西店の裏側の田んぼにおりていく階段が草が多くしようできなくなっているのとその降りた
道路沿いの草が生い茂っているのをどうにかしてほしい。

街灯。新しい住宅地が暗い。

島名小学校への通学路を整備してほしい。木々が生い茂っていたり、暗い。

陣馬付近に住宅がどんどん建っているので、カーブミラーと電柱ライトがほしい。

万博公園西の住宅地に公園建設予定地があるが、工事が進んでおらず、土が盛られているだけだ。早く公園を整
備して欲しい（いしの丘公園近く）。

小貝川スポーツ公園に運動した後シャワールームや入浴施設があると助かる。

自転車道路の整備

自転車の街つくばにふさわしくなるよう、道の段差を無くして、（きつい段差はスロープをつけて）ほしい。特
に車道と歩道の段差（街全体）

白線が消えてしまっている道路がたくさんある、どんどん修復に努めてほしい。ブランデの信号（東光台東？）
に右折の信号をつけてください。

自転車が通りやすいように車道と歩道と自転車道をきっちり分けてほしい。

草取り、伐採にもお金がかかる。ランニングコストのかからないことを考えて。税金を増やして解決は古い。

万博記念公園前の歩道をきれいに、ゴミが多い。犬のふんなど課題が多い。

香取台に眼科、皮膚科　歯科医をもう一つ（予約が2か月後になる）万博駅前のビルにテナントを入れて

みどりのスマイル保育園前の道路だが、大通りのショートカットをする人がおおい。子どもたちの事故につなが
る？　車のスピードを抑制する工夫をしてほしい。
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研究学園駅前の　朝のバス　送り車のラッシュで行内に入れない。イーアス駐車所など、朝使用していない時間
の活用でスクールバス乗り入れの改善を

自動車研究所、門前～左折～セブンイレブンまでの道、もう少し広くして。歩行者が危険

右折信号が欲しい。カーブミラーも欲しい。

野焼き。街灯追加

街灯の設置

たばこの歩きポイ捨て。カーブミラ―増設（住宅街）。

常磐道沿い、国道408と交差する所、左手の森林が伐採されず見通しが悪く事故が起こる。市役所にも連絡した
が所有者がカットしてくれない。改善を求む。

右折禍の信号（困難なところが多い）

谷田部、みどりの、万博記念公園駅周辺の交差点に右折可の信号をつけて。渋滞で曲がれず。通学道に木陰がな
い。学校も木陰がない

大学生や専門学生と一緒に筑波山周辺の活性化を。ゴミの清掃　若い力を使って。

みどりのの沼尻産業化伊藤製作所　どちらかわからないが煙が出ていて　悪臭がする　改善を。

みどりの南の常磐自動車道に防音設備を作って。常磐道沿いの道路にトラックが難題も停まっていて1車線が使
えない状況（朝）

並木公園内に池がある。　その中に柵やベンチがあるがボロボロでとげもあるので直してほしい

子どもを道路で遊ばせないで。空き地にないようにフエンス　防犯カメラを、個通安全の指導を保護者にも。ア
ントラーズ生の態度。みどりの駅周辺、歩きたばこを禁止チェーン店の飲食店を増やして。

みどりの南４８周辺の電灯設置　南小は2月に保護者宛てにトンネル照明の改善、カーブミラー設置、スクール
ゾーン表示予定と会ったが未だに対応されていない。毎日不安

カーブミラーが少ないです。スーパータイヨー付近、公文・クリーニングからの車道への確認がしにくい。木が
あるため。

じゃり道の改善

住宅地のカーブミラー設置、信号、街灯設置。

保育園を増やしてほしい。

子どもの遊べる公園（ゆう具付き）を増やして欲しい。子育て支援センターも少なく感じる。保育園に入れて働
きたくても入れず、幼稚園に行くせんたくしかない。（生活がきびしい）
みどりの南小の通学路にガードレール設置や止まれ、一時停止の表式をトンネル出口につけてほしいです。

・公共上下水道の設置。・右折信号の設置（富士見ヶ丘団地入口）。・道路補修の充実

団地内の市道（車道・歩道）の全面改修。

セブンイレブンつくだ瑞穂団地入口店からつくばさくら保育園方向に行く道中の木の枝が道路に出ていたり、折
れていたりするので、車で通るときにこわい。

みどりの中央のローソンからルスティカーナへの道に外灯をつけてほしい。歩道がなくなり車道を歩かなければ
なるところからの道が暗くて、子供・がくせいの通学路としてあぶない。

家の前の道路みどりの東の大きい道路。時速60ｋｍだけど80ｋｍとか出てる車多すぎて、突っ込んでこないか不
安になる。うるさいし、（速度でてると）全然違う。ほとんど60ｋｍで走ってない。大変だと思うけどガード
レールor樹木（低木）を植わったら嬉しい。

学園の森地区の交通渋滞対策（+平塚）道路のp拡充、右折レーンの拡大、矢印信号機の増設など）

街灯をを増やしてほしい。

みどりの南小学校へ行く時の歩道を安全のためしっかり使ってほしい。

・みどりの液近くのとんぼ池の整備。・新都市中央通りの谷田部の交差点に右折信号が必要。朝、通勤時間帯に
354に右折で出たいが、右折信号がない為、2，3台しか右折できない状態。

産業総合技術研究所前の東大通りと新しい住宅地の間にある手入れされていない駐車場（国営？の所）をキレイ
にしてほしい。歩きにくい。ベビーカーに乗っている子どもの顔に伸びた枝があたりそうで怖い。

R354福田坪付近の道路が悪い

高齢者がごみをもやしている。以前より減ったがまだもやしている。とてもめいわくである。

学森のアパートの敷地の樹木が、道路に出ていて車にぶつかりそうなところがあります。アパートの管理を徹底
してほしい。（どろんこ保育園前から直線に学森1丁目に向かう左側のアパート）

道路の舗装が劣化し、運転中、酔ってしまう。（私は他県からの移入者である。つくば市の舗装や道路品質は最
悪である。管理困難ならば建設しない方が良い）他県の場合、速やかに補修するが、茨城県及びつくば市等で
は、放置されている。これは、県民性なのか？通常の感覚では理解出来ない。沿道部の植栽管理も不十分であ
り、雑草が伸び放題で視程障害が生まれ、交通安全にマイナス。（茨城やつくばの魅力が下がる）

流星台から液までの道（藤沢荒川沖線旧道から土浦境線、学園東～駅迄の道）が通勤通学退勤時刻、大変混雑し
ます。妻木金田線、田畑の前で行き止まりの道路を通してほしいです。人口に道路が追いついていません。（道
ができると聞いて流星台に引っ越してきました)

竹園のマンション出口の混雑が心配。交差点、バス停（竹高前）も近く安全面が気になる。

横断歩道を作って頂きたい。（地図あり）
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歩車分離信号にしてください。つくば市みどりの中央40辺り県道19号の交差点が危ないです。県道が繋がり交通
量が増えました。スピード社が多い。通学路なので横断歩道を渡るとき怖い。右折可、左折可信号を。新たな信
号設置希望～みどりの中央　20.24.18.51の交差点。抜け道でとバス車が多い。かつて子どもの事故があった。

島名に住んでいますが街灯の位置が低く車のライトと見間違って危ない。

いのしし、アライグマ、ハクビシン。（このアンケートありがとうございます。市民によりそってくれてありが
とうございます。）

近隣の人が、ゴミを燃やして困る。　アパートの方は、ゴミは地域に属してないのか、捨てないよう。近隣のア
パートが壊れているが、持ち主さんが知っていてもそのままにしている。

道路にあるグレーチングがガタガタでうるさい。

道路の幅員を広げてほしいです。

＊六所から流れている逆川の川の中に木がたくさん生えているので、流れは大水の時に心配です（土浦土木事務
所）。＊２０１５年の台風で逆川ののり面が崩れている所があるので心配です（館側）。館野橋より東側の所。
＊川の中に草が生えているのはどうしたらいいのでしょう？

歩道の整備（広さ）、樹木のはみ出している所等の整備。カーブミラーの清掃。くもっていて見にくい所があ
る。

カーブミラーが汚れていて見えにくい所がある。

空き家対策

稲荷川をきれいにして、桜並木にして欲しい（茎崎地区）苗木は寄付金、管理はボランティアとか後世にに残る
美しい町にしたい。

＊カーブミラーの増設　＊防犯カメラの設置

＊牛久沼へのゴミ（飲料ビン等）投き等は目にあまる。年に何回か清掃してほしい。つり人へゴミは持ち帰るこ
とをPRしてほしい。＊空き家対策　火災の発生等もあり、きちんとした対策をこうじてほしい。

10年空家に関して、自治会等にお願いしていますが、取り上げられた事はない。たいへん不衛生です。タヌキ等
の動物の住み家になっています。

道路の拡幅。（地図あり）

空き家にドロボーが何軒もやられている。行政ももっと働け！　きふ金、ぼ金が多数ありすぎ、役員のふたんが
きつい。天下り団体のために、なぜ自治会役員が苦労しなければならないか行政は見て見ぬふりをするな。

城山方面から稲り川をわたり交流センターへの石段がとても不規則で怖いです。少し前に手すりをつけたのです
が、年寄りにはとてもあぶないです。とくに降りる時は本当に怖いです。

牛久市猪子の介護施設ソレイユの交差点でアスファルトがくづれています。車とすれちがうとき、自転車が左に
よると危険です。

運転していて、冬にカーブミラーが凍結して、見えにくい時があるので、なんとかならないかと思います。ミ
ラーにかかる樹木や、見えにくくなる樹林は、切ってもらうように、持ち主に話しをしてほしいです。

森の里は空き家が多い。他人が住んでいる。

道路の補修が以前に比べて、遅くなっている気がする。市全体を同じようにはできないと思うが、できる限り公
平に願いたい。

空き家対策→樹木の伐採、近所の人たちが勝手に伐採すると罪になると言われているので、どうしたらいいので
しょうね。

高見原地区はつくば市にしたら”ざい”になるためお金をかけようとしないで違うところにかけている。それな
らば牛久に近い。税金を牛久の方に収めたいと希望しています。無理なのはわかっているが！！

道路にはみ出している樹木の伐採　　道路の土砂の撤去(土がなければ、雑草は生えない）

歩道、道路に表示ペイント、車道、キケンな所があります。特に交差点歩行者用の部分が非常に悪いところあ
り。

空き家が両脇にあり、風が強くふくと植木がゆらゆら揺れてこちらに倒れそうになりとても心配でこわい。動物
が入り込んでいるので夜中に泣くこともあり衛生上も良くないと思う。

空き家対策

団地の中に竹林があり、春、初夏には竹の葉が道路に庭に舞い散り困っている。また雨樋も詰まってしまう。

スーパーの前の道路に信号をつけて欲しい。交通事故が多いので自身も何年か前に車と自転車で事故にあった。

宝陽台団地区はつくば市でも最も高齢化が進んでいる地域の1つですが、地域内にはAEDが1つもありません。近
隣の最も近いAEDのあるコンビニでも成人で片道25分程度かかります。 高齢者ならなおさらですが、これでは届
いた頃には命はありません。 高齢者に免許の返納を求めるなら、せめてAEDを地域内に設置補助できないもので
しょうか。市は他地区との公平性とも言われているように聞きますが、プライオリティ付けしてくださるようお
願いします。

森の里なし。つくば市全体については皆さんにオマカセします。

高見原の県道沿い歩道の状態が悪い。ボコボコ＆U字溝の蓋がガタガタ。 舗装して欲しい。 老人のシルバー
カーもよく通るので、危ない為。

空き家が増えて心配事が増えました。何とかしていただきたいと思います。

つくば市森の里団地内の白線を意味のあるものにしてほしいです。昨年団地内で交通事故を起こしたとき、（白
線+止まれ）のある方から止まれで止まらないで出てきた車が 優先されました。 警察は、この白線は無意味な
ものと言っています。？？？

茎崎
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①運動公園の立ち木枯れた場合、切るだけでなく、後に植樹してほしい。②茎崎レイクサイドホテルのところに
対岸から吊り橋をつくって欲しい。 ③近くにヘリポート災害備蓄倉庫と消防訓練所・駐在所をつくって欲し
い。

ほとんど1車線位の道幅を速度を上げて走る車が多いので、20キロ位に指定してほしい。歩行者が危なくて歩け
ません。（地図あり。 高見原1丁目セブンイレブン付近）

街路灯の設置(つくばイオンから稲岡保育所経由してR408に出るメインの道に街路灯を設置してほしい）

（注：図あり　高見原2-2-106自宅の近く　氏名電話記載あり　）　雨が降ったりすると歩いている人は車をよ
けるため、歩道の方へよけます。泥と石ころで車を通します。道路を全体をコンクリートにして安心して通れる
ように直してください。

道路が全て狭い。五差路（停止線は前4メートル出ていて、危ない）で新家まで道路に出て、見晴らし左右見え
ない。

近所に空き家が数件あります。以前空き家対策係に相談しましたところ、一度来てくれましたが、改善は見られ
ません。屋根に穴が開き、木片等が飛んでくることがあります。是非一度見に来て(行政）ください

県道(牛久、舘野線）の拡幅、あるいはスピード抑制対策、歩道の併設を行い、高齢者や弱者に優しい道路にし
てもらいたい

空き家が目立っています。ハクビシン等がすみかにしているようなので困ります。

カーブミラーの設置（T字路）

信号：住宅地での４way stop （一時停止）の導入と厳しい取り締まり

つくば市でも茎崎地区は置き去りになっている状態のように思います。茎崎地区の環境の素晴らしさ、自然に溢
れたあまり災害のない地区です。もっと若いご夫婦にアピールし、この茎崎地区に住みたい素晴らしい環境で子
育てに最高と思ってくれて移り住んでくれたら、 もっと活性化すると思います。。交通の面ももっと 改善して
欲しい。 活性化するなら、あの手・この手で対策をとって欲しい。

市バスとつくバスの乗り換えがかなり不便です。だいぶ待ちます。（茎崎窓口センターにて）
自転車が車道を走ってくれません。歩道をスレスレで追い越されることが度々。ヒドイ子はジグザグ運転で坂を
上ってきます。交流センターの脇の坂道。 自転車専用レーン(水色）があっても、歩道をものすごいスピードで
走ってくる。教育と周知をしっかりしていただきたい。

市長　議員さんはご多忙なこととは思いますが、当地区また他地区も同じことがあると思いますので、ぜひ検分
して欲しい。当地河川の稲荷川のことです。①当方40年以上住んでいますが、川床の整理は1度もされていな
い。②大木が土砂より育っている。③河川内土手にも大木有。

現在の空き家対策では不可能では、法律を大きく変える必要がある。

側溝はきれいであって欲しいです。詰まったりした時は市役所に連絡すると、すぐに担当課が場所の確認をし、
処理して下さり、気持ちの良い住み良い市にしていただけるとありがたいです。（常に気にかけております）

団地内に多くの空き家があります。知恵を出し合って対策を願っています。

カーブミラーが立っている個人宅の庭木の伐採、刈り取り。道路のアスファルトの改修工事。

すぐ道路が冠水する。排水能力が足りない。市はそのような所を十分把握しようとしていない。

梅ヶ丘の路面上の「止まれ」のペイントが消えかかっている所が何カ所かあり、危険なので修復していただきた
い。高崎の信号を「右折可」の矢印が出るようにして、渋滞を緩和して欲しい。

歩道の整備。雑草がすごく使えない。車道を移動するしかない場所が多い。車椅子だと、危なすぎていつも怖い
です

土地のセットバック（敷地や住宅を前面道路から後退させ、後退させた分の土地を道路として提供すること）を
しなきゃならないのであれば早く道路としてきちんと作業して道路を広げてほしい。

高見原から明神にかけて、草木が歩道を覆い危険なところが多い。

夜間の街灯設置

道路や歩道脇の雑草や整備所に空き家やあきちが多く管理されていない場所が多い。年2回程度はきちんと管理
して欲しい。

地域で共同で利用するコンポストの設置。渋谷区で例があるようですが、半自動的に中身は撹拌してくれる装置
を使って、生ゴミをコンポストとして再利用する形です。

歩道のブロックが壊れているところを直して欲しい。自転車でタイヤがはまって危ないし、子どもが歩く時もこ
けてしまう。

たくさんあります。保育園の料金削減、病院費用0円にする、市役所のホールや文化センターで東京と同じよう
に食事を許可する。同法公園で冬の時土日の時間をいつも通りにする。

急に住宅地が出来たところでの、小学生の道路横断が非常に危ない。事故になりそうな所を何度も目撃してい
る。短い時間で変わる信号が学校近くにあるので、それを住宅地近くにも設置してほしい。

大きい道路以外、道路が補正されてないところが多い。九重小の周りあたり。

歩道の街灯、デコボコの整備

ゴミ収集は戸別や数軒のグループに近い形が望ましいです。

街灯がないので夜真っ暗。門灯しかない。

県道19号に街灯を増やして欲しい。

横断歩道など特に学校付近の白線を補修して

茎崎
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家の前の道が街灯が一つもなく真っ暗で危険なので街灯を新設してほしい。

回覧板の廃止！みんながネットでアクセスすればいい。

街灯が少ない

春日一丁目のゆうちょ銀行のATMとハローワークの間の信号のない横断歩道。人が見えにくく、怖い。北大通り
沿いの古本屋が街路樹が植えてある土地を私物化している

吾妻2丁目の再開発の詳細(完了時期やスケジュール)を分かりやすく説明して欲しい

市の管轄ではないと思うが、自治会は不要に思える。

谷田部バイパス(西谷田川と線路が交差する辺り)に横断歩道、信号をつけてほしい。※横断歩道まで遠いため、
反対側に渡りたい際時間がかる→区画整備され、今後住宅が増えていく中で横断歩道がない場所を横断する人が
増えて事故の懸念もある

道路標示が消えているのに描き直しがされてないところがある。横断歩道は特に、遠くからでもよく見えるよう
に描き直してほしいです。

万博記念公園駅周辺をもっと開発してほしい。コンビニもほしい。土地が余ってるのに何故開発されないのか。

歩道の整備、汚水ますの整備、維持

矢印式信号の追加設置　ファミリーマートつくば萱丸店交差点

右折信号が短かったり無いところで渋滞が起きている道路が多い(イーアス周辺)

みどりのに交番設置を考えてほしい

国道354号線の渋滞緩和のための道路工事

夫婦別姓

つくば市内の交通量の多い交差点の右折信号の設置

今のところ特に思い当たりません

谷田部インターから続くサイエンス通りは市外から来る方のメインの道路になると思うが、街灯や道路の状態等
整備してほしい。

空き家や宿舎の取り壊し対策、街灯の増設

松代五丁目西の信号の408号線の青が異常に長く、通勤時間に駅へ向かうのに信号待ちの時間でかなりロスして
いる。本気で困っている。

街灯すくないあぶない

つくば市市役所付近は道路状況がよいが、田舎のつくば市は道が悪い所が多い。

東大通り柴崎交差点(桜付近)待ちの渋滞の影響により、小さな交差点で無理やり進もうと交差点内で止まってし
まう車を何度も見ます。そのせいで前にも進めず歩行者も危ない思いを何度もしています。信号機の対策をして
欲しいです。

陣場の住宅地から大通り(オートバックスのある所)に出る道路に信号を設置して欲しい。

歩道がガタガタになっているところがあるので、整備してほしいです。

下萱丸橋から谷田部方面への右折信号設置。ギリギリまで黄色信号でも直進者が多くて大変危険です。

万博記念公園駅近くの区画整理中の住宅街において街灯が無い場所もあるため設置を希望します

夜は駅の近くや大きな道路沿いでも暗い道が多いので、安心して歩けるように街灯を増やしていただきたい。

歩道がボコボコのところがあるので直して欲しいです。みどりの駅周辺

みどりの小学校付近の横断歩道がない道路を改善してもらえたら安心です。

みどりの南小学校の通学路になったトンネルが暗すぎる。もっとライトをつけて欲しい。

横断歩道、信号　みどりの南小に向かう途中の谷田部インター下のトンネルに両側に線を引いて欲しい。歩道は
作れないということだが歩く目安になる線を引いて欲しい

図書館の新設、渋滞の解消

歩道の幅が広いのは良いが自転車で走行する場合（基本車道走行）に車両との接触する危険が高い区間がある。
自転車が走行することを考慮していない設計？なのかと思える。

カーブミラーが曇ってしまうのはどうにかならないのでしょうか…住宅地など通学路にもなっている場所のカー
ブミラーが曇っていると何も見えず、徐行していても児童が飛び出してこないとも限らず大変危険に感じます。

みどりの南学園付近は横断歩道も信号もない。スクールゾーンもない。トンネルのライトは半分しか点灯してい
ない。いつか事故が起こるのではと不安です。

並木の誰も住んでいないアパートを取り壊して欲しい。

市街地はとても整備されていると思うが、ちょっと郊外に出るととたんに田舎感が…。もう少し広範囲に整備さ
れたらよいと思う。

みどりの南地区、横断歩道や歩行者と車を分けるポールなど必要。工業団地に向かう道路に何ヶ所か歩行者ボタ
ン式信号も必要。スクールゾーンの標識や、道路に標記してほしい。スピード標識や、歩道のない通学路のトン
ネルは、時間帯通行などもうけて欲しい。

外灯の整備

コストコの南側の林を綺麗にして欲しい。樹木伐採。野良猫もいる。

新しい住宅が増えたらカーブミラーや街灯を増やしてほしいです。

web

ー 35 ー



並木2丁目交差点から並木小学校方面に曲がった通りに、街灯をつけてほしい。スクールゾーンなのに暗い。

公園の遊具を充実させて欲しい

＊信号、カーブミラー
セブンイレブン、つくばみどりの東店の大きな道に右折専用の信号を付けて欲しいです。無理矢理右折する車が
多く何度かヒヤヒヤするシーンをお見かけしてます。住宅が増えてきているので改めて見えにくい箇所にカーブ
ミラーを付けて欲しいです。
＊学生達の自転車教習をまた実施して頂きたいです。一時停止無視や逆走が多くとても怖い思いをします。

台町のガソリンスタンドの道はなぜガードレールで塞がれているのか？

学園の森周辺(得にタイヨースーパー付近)の渋滞がひどく、生活に支障がある。

図書館が少なすぎる。

空き地雑草や栗の木により蜂や蚊が多くこまっている。

下校でみどりの中央の道路を子どもが横断してしまうので危険。歩道橋を作って欲しい。

特にないが、河川はきれいにして、安全に釣りや遊びができるようにしてはどうか。

トンネル内が危険な為大きくして歩行者用通路を確保して欲しい又暗いためライトをつけてほしい

桜並木地区は街灯が少ないため、防犯用にもっと増やしてほしい。

高山地区　街灯が少なすぎる

街灯を増やしてほしい

街灯を増やして欲しい。大通りなのに大穂とか一ノ矢とか暗すぎる。県央からつくばに引っ越してきて3年くら
いになります。引っ越してきてから一番びっくりしたのが夜の道路の暗さです。駐車禁止の道に毎日車が止まっ
てるのに全然取り締まる気配がない。ちゃんと取り締まって欲しい。結果邪魔です。

市内全域で横断歩道や道路の白線が消えているところが非常に多い。早急な対策を。

市民が増えている中、通学路、歩道が片側しかない　片側だけですれ違うのが危なかったりする

樹木をできるだけ伐採しない方向での調整。日陰は大切。

自転車通勤する際、歩道の切れ目の段差が危ない。段差を小さくしてほしい

河川の氾濫対策。道路で冠水しやすい場所の補修。東日本大震災以降、いまだにぼこぼこしている路面が多々あ
ります。

渋滞の激しい道路の渋滞対策をしていただきたいです。

樹木の根の影響で歩道の段差の改善自転車の運転中危険

子どもの通学時の安全性確保のための取り組み強化

東、西大通りなどのメインの道路以外は、まだまだ整備が必要な走りにくい、歩きにくい道が多い様に感じます
ので、補修など進めて頂きたいです

①陣場地区からみどりの駅へ向かう場合、国道354を横断する必要がありますが、最短のルート上に横断歩道が
なく、かなり遠回りしないといけないためタイムロスが大きいです。新しく横断歩道や歩道橋、橋の下(国道)を
くぐる道など整備していただけると非常に助かります。
②陣場地区の住宅地内が暗く、夜が危ないため街灯を設置していただきたいです。またカーブミラーもないた
め、丁字路にて危険な思いをします。カーブミラーを設置していただけるとありがたいです。

354号線で起こる渋滞は異常に感じる
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９. 国政に関する日本共産党の政策について

9-a. 物価対策として消費税の５％への減税

 

9-b. 憲法９条を守る

 

No. 回　答 数 比率

① 賛成 387 64.2

② 反対 61 10.1

③ わからない 96 15.9

④ 無回答 59 9.8

603 -合　計

No. 回　答 数 比率

① 賛成 364 60.4

② 反対 29 4.8

③ わからない 151 25.0

④ 無回答 59 9.8

603 -合　計

9-c. 核兵器禁止条約について

No. 回　答 数 比率

① 賛成 391 64.8

② 反対 36 6.0

③ わからない 115 19.1

④ 無回答 61 10.1

603 -合　計

賛成

64.8%

反対

6.0%

わから

ない

19.1%

無回答

10.1%

9-d. 気候危機打開・再生可能エネルギーの推進

No. 回　答 数 比率

① 賛成 416 69.0

② 反対 11 1.8

③ わからない 113 18.7

④ 無回答 63 10.4

603 -合　計

賛成

69.0%
反対

1.8%

わからない

18.7%

無回答

10.4%

9-e. ジェンダー平等の推進

No. 回　答 数 比率

① 賛成 389 64.5

② 反対 32 5.3

③ わからない 117 19.4

④ 無回答 65 10.8

603 -合　計

賛成

64.5%

反対

5.3%

わから

ない

19.4%

無回答

10.8%

ー 37 ー



9-f. 大学の学費を半額に

No. 回　答 数 比率

① 賛成 378 62.7

② 反対 40 6.6

③ わからない 115 19.1

④ 無回答 70 11.6

603 -合　計

賛成

62.7%

反対

6.6%

わから

ない

19.1%

無回答

11.6%

9-g. 農業など第１次産業に力を入れる

No. 回　答 数 比率

① 賛成 430 71.3

② 反対 6 1.0

③ わからない 109 18.1

④ 無回答 58 9.6

603 -合　計

賛成

71.3%

反対

1.0%

わから

ない

18.1%

無回答

9.6%

9-h. ケア労働者の待遇改善

No. 回　答 数 比率

① 賛成 512 84.9

② 反対 5 0.8

③ わからない 35 5.8

④ 無回答 51 8.5

603 -合　計 賛成

84.9%

反対

0.8%

わからない

5.8%
無回答

8.5%

9-i. 企業・団体献金の禁止

No. 回　答 数 比率

① 賛成 449 74.5

② 反対 27 4.5

③ わからない 75 12.4

④ 無回答 52 8.6

603 -合　計
賛成

74.5%

反対

4.5%

わから

ない

12.4%

無回答

8.6%

9-j. 企業・団体献金の禁止

No. 回　答 数 比率

① 賛成 254 42.1

② 反対 30 5.0

③ わからない 258 42.8

④ 無回答 61 10.1

603 -合　計

賛成

42.1%

反対

5.0%

わからない

42.8%

無回答

10.1%
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地域 意　見

もっと頑張って欲しい

今回の裏金事件に代表されるように、日本共産党の調査力は、他の政党は言うまでもなくマスコミ以上だと思い
ます。 そのことをもっと世の中にアピールできれば、支持も増えると思います。

お金を稼ぎ、国を支えている人の支援がないので、海外移住が進んでいく。そうすると日本はもっと貧しくなる
ので、富裕層への施策も必要

新聞「赤旗」により、自民党（これまでの選挙で勝ち続けた理由がわかりました）の裏金問題が発覚し、 国民
が以前より政治に関心を持ち始め、貢献度が大きい。 共産党は、憲法、原発に対してぶれないところがいい。
田村代表に代わって、女性で熱意があるところを評価し応援しています。 ただ名前が共産党と言うと、中国の
共産党のイメージを持つ人がいるのではないかと思ってしまいます。

長年、日曜版赤旗を購読していましたが、長い期待疲れに昨年購読を辞めました。 長友学園からの数々の不
正、権力と財力があれば、嘘をついても悪いことをしても構わないことを教えてくれる政治家。 今の状況は、
野党が反対しながらも、どこかで自民党を支えているようにしか見えません。 どうかほんの少しでも希望の持
てる日本にしてください。

政党の中で共産党が一番実直で実行力があり、頭の切れるところが有名です。私もそう思います。

福島の汚染土を市街地に持ち込む実験を所沢・新宿だけでなくつくばでも計画されている。 所沢・新宿住民の
反対などで停滞しているようですが、つくばでの状況はどうなのでしょうか。 以前ネットの市議さんに話した
時は、市や環境省に問い合わせたけれど、はっきりしなかったと言ってられました。

頼れない野党だらけの中で共産党だけが期待できる。

党と一般国民の間にカベがあるように感じる。 党運営をもっとオープンにして、党の支持が一般国民にグラ
デーションのように広まることを期待する。

中学生(15歳)にもわかる言葉で政策を語ってください。 「学校給食無償化→給食をタダにします。」

いつも応援しています。野党共闘に力を入れ、今の腐った政府にNo!を突きつけてください。

なし。「 日本共産党の100年」新日本出版社を読んで生きる勇気をもらいました

つくばの共産党はしっかり仕事をしていると思う。議席を増やし頑張ってほしい。

このようなアンケートありがたいです。国民目線の政治をお願いします。頑張ってください！！

子育て支援を充実させ、少子高齢化社会に歯止めをかけ、それにより起こる様々な問題を解決してほしい。

訪問活動でいろいろ聞いてほしい。保育所（公立・私立）　学校など

性は男と女のみ。「心の女性」といって加害行為をする者もいる。身体的性別が男女の区別。

日本の強さをもっとアピールするべし！！

もっともっと頑張ってもらいたい。国政選挙で当選率をアップしてください。他の野党にも強くなってほしい。

23区からこちらへ引っ越してきましたが、地方はおくれている。つくば市は人口急増しているので、もう少し追
いついてほしい。

物価対策・大学の学費半額等やれたに越した事はないが、その分どこの税収で補うのか？ 5%にして他でさらに
負担がかかるようにしか思えない。日本共産党だけの問題ではないと思いますが。

一番頑張っていると思います。ジェンダー平等(正社員）の観点から税収の多い人が保育園を選べない入れない
状況を改善してほしい。 具体的には保育園入所基準表の優先順位表から10「…市民税所得割額が低い世帯」を
削除してほしい。もう納税したくない。

少子化対策、将来国を守る子供たちに希望と安全安心な世の中となるよう、健全な心を育て国の内外で争いのな
い　自他共に尊重しあい、豊かな人づくりのための施策を今後とも頑張ってほしいと思います。

中国共産党との関係を切った方が良いです。

言う事は立派だが、選挙でやっている事は、自民党の援護射撃。反自民で政権を取らなければ意味ない

20才代から応援しています

消費税は 極めて平等な制度なので、戻さなくて良い。 野党共闘はそれしかないと思います。

1.天皇制を認めること、2.党名を変更する

（問９への書き込み）a.消費税は廃止。実際のその使われ方に問題があります。b.国防は大切です。アメリカに
押し付けられた憲法はいりません。c.守った国だけ馬鹿を見ます。d.気候危機はCO2と本来無関係です。 e.LGBT
理解増進法は良くありません。本来、人々は皆平等であるべきですが、日本はもともとジェンダー問題には寛容
な国なので、変な法律はいらないのです。g.自民党が壊した農業を守らなければなりません。（共産党への意
見）過去に変な事件を起こしたり、憲法9条を守るとか言うのがななければ良い党だと思うのですが。

野党共闘を実現させて、国民不在の現自民党政治を止めさせてほしい

国政においては、常に緊張感を持って政治に当たれるよう二大政党制を実現して欲しい。自公政権がダメでも他
の選択肢がないのが困る。日本共産党は党名にこだわらず、野党が共闘して政権奪取できるよう、柔軟性のある
政策を打ち出していって欲しい。

（問９-h.への追記） 国家資格をとっても、新人の給料が手取り13万円〜です。ひどい。（看護師等メディカ

ル）

学園

10. 日本共産党へのご意見、ご要望
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全てに反対ばかりの野党になってほしくありません。現実味のある政策、議論をお願いします。

（問９項目cへの追記）  全世界が一度に禁止すれば賛成。

ずっと共産党に入れています。田村ともこさん本当に応援してます!!　曲げずに頑張って

（問９への追記）9-f.は無料がよい。9-g. は自給率を上げる。
「裏金問題」などをスクープし、正々堂々と主張できるのは政党助成金をもらっていない共産党だけだと思いま
す。日本には絶対必要です。がんばってください。

サラリーマンのおくさま年金制度をやめる。自分の分は自分で支払う。

考え方、やっている事はとても良いと思うので、国民にとって身近に思える政党になってほしい。共産党と言う
名前で中国やロシア北朝鮮などとの関係を連想してしまう。その辺をきっぱりと説明してほしい。支持者を増や
すにはそこがネックになっていると思う。

ご活躍に期待しております

（問９-f.への追記） 大学と名の付く大学全てには疑問がある

選択的夫婦別姓の話題が盛り上がっていると思うので、早く実現してほしい。国会で小池晃さんが首相に質問し
ているときの動画を見ました。面白かったです。応援しています！

メディア等での発言を聞いていると同意することが多々あるのに、党全体への有権者の期待が少なく感じられて
しまいます。残念に思います。

税金が高く多いと言う声をよく聞く。なぜ多くなるかと言うと保証が多いからだと思う。耳障りの良いことを
言って人気を取るのは簡単だが、実現するのに多くの犠牲を払う政策は良くない。もっと身の丈に合った政治を
望みます。国民も政府に多くを望み過ぎているように思います。

憲法9条改悪は認めない

野党共闘して、自民党から政権を取り戻してください。 国民の声に耳を傾ける政治、人に寄り添う政治を望み
ます。 人を殺す武器は必要ありません。対話で世界と調和してください。

つくばから日本へ住みよい場所になるよう応援しています！よろしくお願いします！

消費税増税と逆進性対策で高所得層の増税を。日本共産党しっかりして！！

茨城県では水道の経営統合を進めようとしており、その次には民営化に進む心配があると聞いている。 つくば
市の水道を統合させないよう、また先々の民営化を避けるために頑張って欲しい。 調整会議からの離脱をさせ
られないものだろうか。民営化した場合の問題点の宣伝もしてほしい。
つくば市に限らず、議員と候補者の高齢化が心配だ。70歳以上の当選者がかなりの割合を占めているのは10年後
が不安になる。もちろん議員として活躍してる方々には大いに感謝しています。難しいことだと思うが若返りを
進めてほしい。

（問９項目bへの追記）賛成に丸をつたいところですが、9条は既に空文になっていると思います。 自衛隊を憲
法に明記したいという人たちに次のことを要求してください。明記するのであれば、憲法に自衛隊と言う章を設
けて、自衛隊とは何をする組織なのか、国会・内閣とどういう関係にあるのか、文民統制をどのように実現する
のか、徴兵制をどう扱うのか(徴兵拒否を認めるか否か）。 以上のことを明らかにしてほしい。もっとも、その
前に「日本の平和主義」とはどういう思想なのかを国民が考える必要があると思うのですが。

委員長、書記長は全党員の選挙で選出するように規約を変えるべき。(元赤旗読者です。）
（問6項目bへの追記） 原発は必要と思うが、安全性が確保されてから再稼働すべき。

政治資金パーティーの余剰金について、余剰金をもらった人全員が能登半島地震のために寄付してほしい。それ
くらいのことを考えて国民のために活用してほしい。それが国民から支持され当選された方の務めと考える。

演説を勉強して欲しい。聴衆を引き込むように、1960年代の演説は上手だった。○○かな？

「皇位継承を男子に限ることは、憲法の規定や精神にてらして誤り。」との日本共産党の考えに賛成です。それ
をクチだけでなく、ぜひ、もう一歩進んで「愛子天皇」の実現に力を向けてほしい。

国民あげての行動を起す。（デモなどがなくなり、具体的な行動でアピールする必要がある。反対の声だけでは
誰にも通じない。野党共闘が腐敗した自民に一矢○○○投ずる具体的運動を起こせ。

がんばれ！

このようなアンケートはたいへんよいと思いました。

共産主義には反対です。共産党党員＝共産主義という理解で良ろしいですか？。違う場合はその違いをもっと公
にすべきと思います。

野党共闘で自民党に対じすることは望むが、国民民主、維新は野党と言えないので。

生活に密着した案件を出していただけるのがよいことです。

日本での二大政党制は実施が難しいのでしょうか？

共産主義国は中国だけ。日本人のだれもが中国と同じ体制は望んでいない。にもかかわらずその名前を使ってい
るのはマイナスイメージ。

「大学の学費を半額」は防衛費との関係で考えないと無理では？「野党共闘」はしないといけないと思う。自分
の主張を減らしてでも共闘すべき。

給食費の無償化は市単位で考えるのでは(なく)国全体で検討すべきでは…

格差是正をお願いします。

何でもかんでも反対することはやめ、本当に日本のためになる政策を考えて行動していただきたい。

学園

桜
大穂
豊里
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ジェンダー平等、賛成ではあるが声高に騒ぐ必要があるのかわからない。（共産党）もっとガンバレ！最近辻説
法を聞かなくなったね！さびし～。５０年以上影の応援団です。歌声喫茶が懐かしい！

国政で何でも反対のイメージが強い。財源の裏付けのない希望的施策ではないか。共産党は政権を取るつもりは
ないのではないか‼

共産主義に対しては賛成も反対もあります。

衆院の補選で立憲民主党と共闘をぜひ。自民党を打倒してほしい。つくば市では立憲民主党や市民ネットワーク
との共闘を期待しています。

実践力、実行力、影響力、様々な政治的技術力に時代遅れが目立つ。与党（自民）の横暴と不正をいつまで許し
ておくのですか？ スマートにリニューアルしましょう。日本共産党という名前が現代ではイメージを下げてい
る。中身は良いことをしているのだからイメージアップを計画してください。（以前にも意見提出しました）

消費税の見直し、同じ食費でも

若者を取り込めるような政策・活動をを追求し，活気ある党であってほしい。数十年前のようなバイタリティー
あふれる行動をとってほしい。場合によってはデモ・ストなど変に物分かりの良い大人になってほしくない。連
合になんか負けるな！

道路樹木の整備（特に夏～秋）。道路の補修。

古い住宅地のため空き家が増えている。一方で隣接する近所では新しく住宅地が広大に整備されてきている。何
か無駄な事をしている気がしてならない。空き家の効果的な活用方法はないももかと日々感じている。

現市長になってから道路の管理がおろそかになっているように思う。白線が消えてしまっているところが多く、
危険。五十嵐市長とつくば自民党には失望している。

空き家について、私の団地でも古くから住んでいた方が亡くなり、その後空き家になり、家が朽ちていくのをと
てもつらい思いでみています。空き家になった家を始末するのは、経験者として本当に大変でした。家具などの
片付け、家を処分するための手続き等々、夫を亡くした私はひとりでするしかありませんでした。

災害時の障碍者対策

ごみ集積所の統一化。場所によって新しかったり古かったりキレイだったり汚かったりするので、平等にして頂
きたい。あるいは全額補助。住居まかせは良くない。見栄えも悪く子供がいるとこと不安、不衛生。

南・東・北・西大通りの右折レーンが短すぎて朝夕の大渋滞の原因になっているので長くのばしてほしい（特に
研究所の入口などはひどい）。東大通り×南北大通り、西大通り×南北大通り、土浦学園戦×東西大通りなど主
要な大交差点は立体交差にしてほしい（アンダーパス信号なし）１回工事してしまえば何十年も何万台も燃費良
く短時間で通行できる。交差点の植栽はなくしてほしい。歩行者が見えなくなって危ない。交差点の歩道手前に
明るい照明をつけて欲しい、夜真っ暗で歩行者が見えない。

街灯を増やして欲しい（特に農林団地から観音台への歩道）

空き家、道路

信号を増やしてほしい。

陣馬Fに住んでます。街灯が無く夜が真っ暗です。子供の帰りが暗くなる頃なので防犯的にも明るくしてほしい
です。

万博記念公園駅の近く、朝夕飛ばしてくる車があり危険、カーブミラーの設置希望（アンケートに地図記入）。

火を燃やしている方がいて、洗濯物も洗い直し,子供妻のぜんそくなどがあり何度も相談したが、全く改善され
ず催促の電話も何度もいれた。アドバイスで消防署に連絡して下さいと言われた。その通りに連絡したらこっち
に連絡せずに直接費を燃やしているところに行って下さいと言われた。記載例も大切かも知れないが、基本的な
常識で対策案など考えてほしい。因みに今でも燃やされて困っている。

陣馬地域の住宅街に一時停止を設けて欲しい。信号機の増設。

コメリパワーつくば西店の裏側の田んぼにおりていく階段が草が多くしようできなくなっているのとその降りた
道路沿いの草が生い茂っているのをどうにかしてほしい。

街灯。新しい住宅地が暗い。

島名小学校への通学路を整備してほしい。木々が生い茂っていたり、暗い。

陣馬付近に住宅がどんどん建っているので、カーブミラーと電柱ライトがほしい。

万博公園西の住宅地に公園建設予定地があるが、工事が進んでおらず、土が盛られているだけだ。早く公園を整
備して欲しい（いしの丘公園近く）。

小貝川スポーツ公園に運動した後シャワールームや入浴施設があると助かる。

自転車道路の整備

政治家の定年制度を進めてほしい。ふんぞりかえっている80代の政治家はやめてほしい。共産党は何かやりまし
たか？もっと売れ金についてもしっかりと解決していけえるようにしてほしい。

頑張ってほしい。応援しています。

日本共産党の考え方は良いと思います。が、画期的に世の中が改善したとは思えない、応援していますが。

生活を守る為に働いて下さることを願っています

堺利彦が戦前男女平等だったとか　もっとPRしたらいいのに

共産党の思想や行動に一致する人はたくさんいると思うので、実績アピールをして欲しい。ただ共産党という名
前が日本人には受け入れ難いのかな？

いつも市民の見方として嬉しく思っています。　いつもご苦労させております。　今後も頑張って下さい。あり
がとうございました。

桜
大穂
豊里

谷田部
小野川
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政治家の給与が高すぎ、なので悪徳政治家が増える。本当に国や地域を思う政治家を増やしてほしい。

どの党を応援するかよりも　政治家がもっと懸命に取り組んでくれたら世の中は変わると思う。平和が続きます
様に。子どもたちの為に。

今回の意見、親として願っていることです。どうぞ真摯に受けとめてください。私の気持ちを裏切らないでほし
い。

他政党との共同を考える。国債の発行を安易に考えないような取組みをお願いしたい。・裏金問題で何の反省も
ない自民（公明）など徹底的にやってほしい。若者の政治不信が助長される。もっと若者が政治に関心をもつよ
うにしてほしい。

党勢拡大のため党名の変更を検討すべきでは

共産党という名称は時代に合っていないのでは？

期待しない。

静かにしててください。

ジェンダー平等はいいけど、ジェンダー以外の安全対策を求む。渋谷のトイレみたいに共用とかはムリ。それな
ら反対。最低でも男、女、共用のトイレはつくるべき。

支持する政党の1つです。

目玉になる人物がいない

9-ｈ.は学校教員についても

いつも。ありがとうございます。頼りにしています。

裏金をシステム化して使っている与党に予算・決算はたくせません。武器輸出もなしくずしで、国は国民を守る
ことはしないのだなと絶望しかけています。具体的に政権交替する方向に力を入れて下さい。政策ごともそうで
すが、政権を交替しないといけないと思っています。

清く正しい日本共産党をいつも応援しています。本当はもっと議席が増えてほしい。もっとたくさんの人が日本
共産党の良さをわかってほしい。（誤解している人が多い気がする）

物価高の折りテレビの通販はどうしてあんなに安くできるのですか

弱い市民を守って下さい。

市民の暮らしを本気で良くしたいと思うなら、月収手取り２０万円で家族をどう養うか、本気で血眼になって考
えれば簡単だと思う。

まじめに仕事をしてほしい。　党首を変えることもできないようでは何も変えられない。

市会議員さんの候補者を早く出さないと今年の選挙は戦えないと思います。少なくとも３名は当選させなくては
いけないのではないでしょうか？

毎年の夏の暑さにはたえられません。やっぱり山の木は大切だと思います。山側からの風はとても涼しい。山に
木を植えることも大切。

老人クラブから早く脱却して下さい。

がんばってほしい。私ももう少しがんばりたい。

今の自民党、キックバックなど国民に不信感を与えることばかり、一向に進展せず、のらりくらりにイライラ。
共産党さんだけがハッキリ言える党なので頑張って下さい。

堅苦しいイメージを与えがち。多様性の許容も場合によっては必要。

自民党をつぶす為、野党にがんばってほしい。変えないといけませんね!　応援しています。

野党がまとまり、日本の政治を良くして欲しい。優秀な人材がいるのにもったいない。

野党共闘を進めて、自民党を駆逐して欲しい。

国政等に於いて野党の共闘なくして政治はよくならない。当面は自公政治を倒すことに力を尽くしてほしい。

実行して下さい。（住所欄に）わかりきっている事をアンケートする必要がありますか？　すべて、国会等で、
テレビ等でのべている事です。

反対ばかりでなく、自分達の意見を言うべき。

家族3人　30年以上前からいつも共産党に入れています。がんばって下さい。

新委員長を盛り立てて日本政治を良くしてほしい。

自分の国は自分で守る。共産党はばかな事ばかり言っていると、今になくなるぞ！

折角自民党の不正を日本共産党が暴いたのだから、徹底的に追求してもらいたい。答弁聞いていても腹が立つ。
あれで良いのか？日本共産党ガンバレ、給料を上げるのも良い。零細企業の単価を引き上げる法律を作ってもら
いたい。

特にありません。方針を決めたらひたすら努力を願います。

日本にはこんな政治家しかいないんだなと思う。今の政治家のせいで日本はダメになっている。 旧交通費や個
人献金等も反対です。政治家が多過ぎる。税金(金）がかかりすぎ。 1人に対して年間5-6000万だと聞いてい
る。 我々からしたら驚きの額です。 そうすると、消費税や子供支援等・保険に廻せる。政治家のせいで国民が
大変な思いをしている。 だから、自分のお金の為に政治家になりたいんだなと思う。でも情けないこと。恥さ
らし哀れですね！！。 公務員も多いので削ってほしい。人数が多いため、タテ割りが細かすぎて仕事の出来な
い公務員が多いのでは！？

自民党の悪政にはもう飽き飽き。次回選挙では共産党の大躍進を期待しています。

茎崎
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国会で反対ばかりではダメ。どうしたら良いのかのアイディアを出して協力する。

日本共産党の誠実さ良いです

憲法9条の事はよくわからない。でも理念が先ばしると現実はどうかと思う。

立憲民主党は距離を置いて令和と組んで選挙協力した方が議員数は増えると思います。令和の支持者は共産党に
入れてくれると思いますが、立憲支持者は共産党に入れてくれず、維新あたりに入れると思います。

議席を増やし、国会で頑張ってほしい。義姉が宮城県岩沼市議会員共産党です。

頑張って欲しい。①能登ワイン工場を見学してつくばにつくって欲しい。②イチゴ、メロンの生産を(農業）つ
くばで.

これからも市民の声を聞くことに力を注いでほしい。

日本は明らかに戦争へ向かっています。これは断固として阻止しなくてはいけません。岸田首相も自民党も国民
の声を聞く気はありません。国民の声が届かないのであれば、他の政治家の皆さんに代弁していただくしかあり
ません。今の日本を変えてください。

批判と揚げ足取りばかり、日本を良くする考えはないのか！！

小池委員長となってテレビなどに出て話を聞きたいです。やさしくわかりやすくときにはニコッとして

基年金、 会社員の夫婦のみ、1人分のかけ金で、2.3倍　夫人は0掛金で1人3000万(2？倍も）円、受けては本
来、国年の自営、独身が100万位が70万位になっている。電気足りないのに、なぜ電気自動車？原子力の処理わ
からず、イギリスまで輸送。やめるべき、バカは。 理科もできないバカが続ける？ 40年以上、作った人がだめ
といっているのになぜバカが60年というのか？ 福島は人災が多い。人が、気圧が下がっているのに、ストップ
したのが爆発の原因。宮城は爆発していない。 1人だけせめられない。東電のレベル、教育がない。

住民を考えての日頃の活動に関心を持っています。（野党共闘については）勉強不足なのでこれから調べます。

（野党共闘について）どれだけお互いが理解しあえるか？

日本と世界平和(日本の平和)への具体的方策の提示と説明、日本のエネルギー政策の共産具体的方策の明示。
（東海第２原発についてへの追記）原電は安全のための投資を避ける企業傾向

年金が減額され、余力がなくなっているところに子供向けの費用を求められる。余裕があれば、いくらでも協力
したいが、現状難しい。 高齢者に席を譲ることさえしないこの辺りの若い学生のために資金を拠出しようとは
思えない。 都バスに乗っていると、基本学生は座らない。空いてから座っている。ここらの若者とは大違い。
教育のせいもあるのだろうが、精神的に貧しい。

今の社会不信を正せるのは共産党しかないと思う。頑張れ

日々の活動がんばって下さい。日本の国が少しでも前進していけるように、誰もが幸福な生活をすごせますよう
にお願いしたいです。

茎崎web 政治は国民のためののもの、私利私欲を求める場では無い。

現在の共産党は、元気が無いと感じています。何か迷っているイメージです。与党自民党がこれだけ問題を起こ
している今こそ、頑張って欲しいです。

なくてはならない議席、頑張ってください。

野党がどこも頭角を現さないから自民党が独り勝ちしており、納得のいかない政治でも無難に自民党が選ばれて
いるのだと思ってます。共産党支持ではないですが、今回はアンケートがポストに入ってたので一市民として意
見すべきと思って回答してます。意見に耳を傾け、改善に向けた行動や実績が見えれば共産党支持します。よろ
しくお願いします。

分かっておられると思うが、共産党という名称が残る限り、支援者は増えないと思う。

共産党は必要ない党だ。しかし、理想論、もう少し現実を見据えた政策を提示し、反対するなら代替案を提示し
て欲しい。国会議員を減らし、国会議員の給与を減らしてから国民に負担を求めるよう提言して欲しい。

税金が高すぎる割に有意義に使われていない。石川の地震が起きても政府は保険に入っているでしょと救いの手
を差し伸べない。日本を悪くする一方の自民党を滅ぼしてください。

つくば市議の給与3割増に明確に反対していただきありがとうございました。市民の給与が上がっていないな
か、お手盛りの給与増に賛成した市民派を名乗る議員たちに幻滅しました。

戦争、武力行使、核に完全否定するのではなく、抑止力としての必要性を考えてほしい。暴走しないための抜け
穴のない法整備が必要。また、昨今の政治屋の不祥事をなくすための法律の整備をお願いしたい。議員は国民の
代表というだけで特別な存在ではありません。小選挙区、比例代表をやめて、以前の選挙方法にもどしては？。
生活保護の外国人への支給はやめてほしいです。明らかに法律飛び越えてませんか？　とにかく国民のほうを向
いて政治をしてほしい。税金や物価高など生活が厳し過ぎます。生きていくのが大変です。様々書き散らかして
しまい申し訳ありませんが、よろしくお願いいたします。

一番まともな政党は共産党だと思っています。名称のせいで損をしている気が昔からしないでもないですが、
ずっと応援しています（ようやく新聞購読始めました！）
二点気になるのは、医療関連で科学的でない発言をしたり、本来の女性とトランス男性（女性）の権利を取り違
えたりしてしまわないかということです。医師には右寄りの人がいるので、突っ込まれる隙を与えないよう、科
学面でのリテラシーにはどうかご注意ください。

消費税5%、再生可能エネルギー等全て賛成だが財源をどう考えているのでしょうか？

茎崎
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松代循環バスが1時間に2本しかない。しかもつくば駅到着時間とつくば駅発車時刻がＴＸの時間を考慮されてい
ないため、無駄に家を早朝に出て、つくば駅で30分持て余したり、帰宅時も早く帰宅したいのにＴＸ到着して30
分バスを待たなければならなかったりする。本当に不便。
本数を増やすと同時にＴＸの発車到着時刻を加味して欲しい。

医療従事者の賃上げが全く進みません。命を扱う過酷な状況でありながら、多重課題に一日中追われて、定時に
は帰れず家族との時間も十分に取れていない。そんな働き方で手取りは20万弱…。物価高も含めて全く明るい未
来が見えません。どうか医療従事者の根本的な賃上げをお願いします。

たくさんの要望がありますが、実現させてください！！！

国民の意見をこの様にして聞いて頂いて感謝しております。この意見を一つ一つ実行して全ての方に賛成を得る
事も難しいと思いますが、よろしくお願いします。
若者たちは政治に無関心ではありません。ただこれまでの親や年上の世代、ニュースやネットを見て、どの党に
票を入れても変わらない、どうせ自分たちの環境は良くならないという思い（思い込み）が根底にあります。投
票率が低いのはそのためです。ですが、投票したくないわけではありません。若者にもっとアピールをする党が
出れば若者たちは投票に必ず行きます。
家賃補助、公共料金の引き下げ、子育て支援の拡充、マイホーム支援、もっと若者たちに目を向けた政策を前面
に押し出してほしいです。そして、その情報をいかに発信するか。SNSです。そしてただ発信するのではなく若
者たちがこの人ならなにか変えてくれるかもと思える強いリーダーが必要です。
安芸高田市の石丸市長、参政党の神谷さん、彼らが良い悪いは別にして、なにか変えてくれるんじゃない、そう
思えるような強いパーソナリティを兼ね備えた人物を前面に押し出すことが大切だと思います。
上から目線な内容となってしまいましたが、この生きづらい世の中を変えてください、応援しています。
新代表を田村さんにしたことは大正解。

政治のことはよくわかりません

LGBTQについてはどう思われてますか？　TQは個人で収まる分には何も問題無いですが、他人への尊厳を侵害す
るものの場合は強要するのではなく抑止して欲しいです。Tの場合は女性スペースへの侵害禁止。Qの場合はロリ
ぺドが教育現場へ携われないようにすること、盗撮や痴漢など性犯罪者への刑を重くし再販防止の為のgpsをつ
けるなどの対策をして欲しい。

公約に共感するところが多く、活動に期待しています。

５０年後１００年後も見据えて、若者へのアピールを強化すべき。このままでは戦争に向かっている。気候変動
もまったなし。

偏り過ぎている

いつもありがとうございます。ブレないことと合わせて、やはり時代に合わせて変化していくこと。ブレるので
はなくて、大方針に沿ってより時代に即した形態、活動方法を取る必要があると思います。

賃金上昇（後は読み取れず）
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